
СТЕНОГРАММА

СОРОК ВТОРОЙ СЕССИИ

ГОСУДАРСТВЕННОГО СОБРАНИЯ

РЕСПУБЛИКИ МАРИЙ ЭЛ СЕДЬМОГО СОЗЫВА

29 февраля 2024 года

г. Йошкар-Ола 10.00

Сессия Государственного Собрания Республики Марий Эл седьмого

созыва  проходит  в  зале  заседаний  Дворца  Конгрессов  Республики

Марий Эл.

В президиуме: Первый заместитель Председателя Государственного

Собрания  Республики  Марий  Эл,  руководитель  фракции  "ЕДИНАЯ

РОССИЯ"  в  Государственном  Собрании  Республики  Марий  Эл

Мухин  В.И.,  Заместитель  Председателя  Государственного  Собрания

Республики  Марий Эл  Козлова  Н.Н.,  Заместитель  Председателя

Государственного Собрания Республики Марий Эл Яковлева Л.Н.

Председательствует  исполняющий  обязанности  Председателя

Государственного Собрания Республики Марий Эл Мухин В.И.

Председательствующий.  Уважаемые  депутаты  Государственного

Собрания Республики Марий Эл!

Для  участия  в  работе  сорок  второй  сессии  Государственного

Собрания Республики Марий Эл прибыло 42 депутата.

Кворум для работы сессии имеется.

Сорок  вторую  сессию  Государственного  Собрания  Республики

Марий Эл седьмого созыва объявляю открытой.

(Звучит Государственный гимн Республики Марий Эл.)

Председательствующий. Уважаемые депутаты!

В  работе  сорок  второй  сессии  Государственного  Собрания

Республики  Марий  Эл  седьмого  созыва  принимают  участие:  члены
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Правительства  Республики  Марий  Эл,  министры,  руководители

территориальных органов федеральных органов государственной власти

в  Республике  Марий  Эл,  руководители  государственных  органов

и  общественных  организаций  Республики  Марий  Эл,  главы

муниципальных  образований  Республики  Марий  Эл  –  председатели

Собраний  депутатов,  председатели  республиканских  отраслевых

организаций  профсоюзов,  должностные  лица  Администрации  Главы

Республики Марий Эл, государственные гражданские служащие Аппарата

Государственного  Собрания  Республики  Марий  Эл,  представители

средств массовой информации и приглашенные. 

Уважаемые депутаты!

В соответствии с Регламентом Президиум вносит на рассмотрение

Государственного Собрания проект постановления "О секретариате сорок

второй  сессии  Государственного  Собрания  Республики  Марий  Эл

седьмого  созыва".  Предлагается  избрать  секретариат  в  количестве  трех

депутатов: Бронников Максим Вячеславович, Кириллов Евгений Павлович,

Пушкина  Наталья  Васильевна.  Рекомендуется  избрать  руководителем

секретариата  сорок  второй  сессии  депутата  Бронникова  Максима

Вячеславовича.

Ставится  на  голосование  вопрос  о  принятии  Постановления

"О  секретариате  сорок  второй  сессии  Государственного  Собрания

Республики Марий Эл седьмого созыва".

(Подсчет голосов ведет президиум.)

Прошу голосовать.

Кто за? 

За – 42.

Кто против?

Против – нет.

Кто воздержался?

Воздержавшихся – нет.
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Постановление принято.

Секретариат сессии избран.

Прошу секретариат сессии занять рабочие места.

Комиссию  Государственного  Собрания  по  контролю

за  соблюдением  Регламента,  Комиссию  Государственного  Собрания

по вопросам депутатской этики прошу приступить к работе. 

Уважаемые депутаты!

В  соответствии с  Регламентом  Президиум  Государственного

Собрания вносит на ваше рассмотрение проект постановления "О повестке

дня  сорок  второй  сессии  Государственного  Собрания  Республики

Марий Эл седьмого созыва".

Проект постановления у вас имеется.

Ставится  на  голосование  принятие  Постановления

Государственного  Собрания  "О  повестке  дня  сорок  второй  сессии

Государственного Собрания Республики Марий Эл седьмого созыва". 

Подсчет голосов ведет избранный нами секретариат сессии.

Прошу голосовать.

Кто за? 

За – 42.

Кто против?

Против – нет.

Кто воздержался?

Воздержавшихся – нет.

Спасибо.

Повестка дня сорок второй сессии утверждена.

Уважаемые депутаты!

В соответствии с Регламентом Президиум вносит на рассмотрение

Государственного  Собрания  проект  постановления  "О  порядке  работы

сорок второй  сессии Государственного Собрания Республики Марий Эл

седьмого созыва".



4

Ставится  на  голосование  принятие  Постановления

Государственного  Собрания  "О  порядке  работы  сорок  второй  сессии

Государственного Собрания Республики Марий Эл седьмого созыва".

Прошу голосовать.

Кто за? 

За – 42.

Кто против?

Против – нет.

Кто воздержался?

Воздержавшихся – нет.

Постановление принято.

Порядок работы сессии утвержден.

В  соответствии  с  утвержденным  порядком  работы  сессии  слово

для  сообщения  предоставляется  руководителю  секретариата  сессии

депутату Бронникову Максиму Вячеславовичу. Прошу Вас.

Бронников М.В. Уважаемые депутаты и приглашенные! 

Секретариат сессии в полном составе приступил к работе.

В  соответствии  с  Регламентом  Государственного  Собрания

Республики  Марий  Эл  секретариат  сессии  будет  вести  работу

с  заявлениями  депутатов  о  предоставлении  слова  для  выступления

на  сессии,  обращениями граждан,  поступившими в  адрес  сессии,  вести

запись  желающих  выступить  на  сессии,  осуществлять  подсчет  голосов

при голосовании в ходе сессии.

В  соответствии  с  Регламентом  Государственного  Собрания

Республики Марий Эл заявления о предоставлении слова для выступления

подаются в письменном виде на имя председательствующего до начала

работы  сессии  Государственного  Собрания  либо  на  заседании

Государственного Собрания.

Вопросы  докладчикам  направляются  в  письменном  виде

или задаются с места с использованием микрофона.
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Просьба  перед  выступлением  представляться  и  говорить

в микрофон.

В  соответствии  со  статьей  50  Регламента  Государственного

Собрания время для выступления в прениях предоставляется не более трех

минут.

Микрофон через 3 минуты автоматически отключится. За 30 секунд

до отключения начнет мигать световой индикатор на пульте микрофона.

Секретариат сессии напоминает, что депутат несет ответственность

за содержание и форму своих выступлений и не вправе нарушать правила

депутатской  этики:  употреблять  в  своей  речи  грубые,  оскорбительные

выражения,  наносящие  ущерб  чести  и  достоинству  депутатов

Государственного  Собрания  и  других  лиц,  допускать  необоснованные

обвинения в чей-либо адрес, использовать заведомо ложную информацию,

а также совершать действия, противоречащие нормам депутатской этики.

Уважаемые  депутаты,  обращаем  ваше  внимание:  сессия

Государственного Собрания Республики Марий Эл транслируется в сети

"Интернет" в режиме онлайн.

Во время голосования прошу карточки для голосования поднимать

выше и держать их до окончания подсчета голосов.

Просьба во время заседания отключить мобильные телефоны.

Секретариат  сорок  второй  сессии  Государственного  Собрания

Республики  Марий  Эл  седьмого  созыва  желает  вам  успешной  работы.

Спасибо.

Председательствующий. Спасибо, Максим Вячеславович.

Продолжаем работу. 

Переходим к рассмотрению вопросов, включенных в повестку дня

сорок  второй  сессии Государственного  Собрания  Республики

Марий Эл.

Уважаемые депутаты! 

Рассматривается первый вопрос повестки дня сессии:
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1.  О назначении мирового судьи судебного участка № 13 Йошкар-

Олинского судебного района Республики Марий Эл.

Слово предоставляется заместителю Председателя Верховного Суда

Республики Марий Эл Попову Герману Витальевичу.

Попов Г.В. Уважаемый Владимир Иванович! Уважаемые депутаты

Государственного  Собрания  Республики  Марий  Эл!  Уважаемые

приглашенные!

К  назначению  на  должность  мирового  судьи  судебного  участка

№  13  Йошкар-Олинского  судебного  района  Республики  Марий  Эл

представляется Паршинцева Татьяна Анатольевна.

1979 года рождения, уроженка Республики Марий Эл, в 2002 году

окончила  Марийский  государственный  университет,  получила

специальность  "юриспруденция",  имеет  стаж  работы  по  этой

специальности  более  21  года.  Работает  мировым  судьей  более  12  лет.

Ей присвоен седьмой квалификационный класс судьи.

Кандидатура  Паршинцевой  Т.А.  рассмотрена  в  комитетах

Государственного Собрания, всеми комитетами поддержана.

Верховный Суд Республики Марий Эл считает, что и в дальнейшем

Паршинцева Т.А. сможет качественно и без нарушения процессуальных

сроков выполнять обязанности мирового судьи.

Просим  её  кандидатуру  поддержать  и  назначить  на  должность

мирового  судьи  судебного  участка  № 13  Йошкар-Олинского  судебного

района Республики Марий Эл.

Председательствующий. Спасибо, Герман Витальевич.

Будут ли вопросы к Герману Витальевичу? Вопросов нет. Будут ли

вопросы к Татьяне Анатольевне? Вопросов нет.

Председательствующий. Заключение  Комитета

по  законодательству  представляет  председатель  Комитета  Павлов

Александр Варсонофьевич.
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Павлов А.В. Уважаемые депутаты!

Кандидатура  Паршинцевой Татьяны Анатольевны для  назначения

на должность  мирового  судьи  рассмотрена  всеми  комитетами

и поддержана.

Головной  Комитет  по  законодательству  вносит  предложение

поставить  на  голосование  вопрос  о  назначении  Паршинцевой  Татьяны

Анатольевны  мировым  судьей  судебного  участка  № 13  Йошкар-

Олинского судебного района Республики Марий Эл без ограничения срока

полномочий и  о  принятии  Постановления  Государственного  Собрания

Республики Марий Эл "О назначении мирового судьи судебного участка

№ 13 Йошкар-Олинского судебного района Республики Марий Эл".

Председательствующий. Спасибо, Александр Варсонофьевич.

Ставится  на  голосование  предложение  головного  Комитета

назначить Паршинцеву Татьяну Анатольевну мировым судьей судебного

участка № 13 Йошкар-Олинского судебного района Республики Марий Эл

без ограничения срока полномочий и принять постановление по данному

вопросу.

Прошу голосовать.

Кто за? 

За – 42.

Кто против?

Против – нет.

Кто воздержался?

Воздержавшихся – нет.

Спасибо. Постановление принято.

Поздравляем, Татьяна Анатольевна! Желаем успешной работы.

Уважаемые депутаты! 

Рассматривается второй вопрос повестки дня сессии:

2.  О  назначении  мирового  судьи  судебного  участка  №  30

Медведевского судебного района Республики Марий Эл.



8

Слово предоставляется заместителю Председателя Верховного Суда

Республики Марий Эл Попову Герману Витальевичу. Прошу Вас.

Попов Г.В. Уважаемый Владимир Иванович! Уважаемые депутаты

Государственного  Собрания  Республики  Марий  Эл!  Уважаемые

приглашенные!

К  назначению  на  должность  мирового  судьи  судебного  участка

№  30  Медведевского  судебного  района  Республики  Марий  Эл

представляется Смирнова Анастасия Юрьевна. 

Представляется впервые.

Смирнова  А.Ю.,  1986  года  рождения,  уроженка  Республики

Марий  Эл.  В  2008  году  окончила  "Марийский  государственный

университет",  получила  специальность  "юриспруденция".  Работает

по  этой  специальности  более  15  лет.  Имеет  классный  чин  –  советник

юстиции 2 класса.

Кандидатура  Смирновой  А.Ю.  рассмотрена  в  комитетах

Государственного Собрания, всеми комитетами поддержана.

Верховный Суд Республики Марий Эл считает, что Смирнова А.Ю.

готова  к  работе  мирового  судьи  и  может  качественно  выполнять  ее.

Просим  кандидатуру  Смирновой  А.Ю.  поддержать  и  назначить

на  должность  мирового  судьи  судебного  участка  №  30  Медведевского

судебного района Республики Марий Эл на трехлетний срок полномочий.

Председательствующий. Спасибо, Герман Витальевич. 

Будут ли вопросы к Герману Витальевичу? Нет. Будут ли вопросы

к Анастасии Юрьевне? Вопросов нет.

Заключение  Комитета  по  законодательству  представляет

председатель Комитета Павлов Александр Варсонофьевич.

Павлов А.В. Уважаемые депутаты!

Кандидатура  Смирновой  Анастасии  Юрьевны  для  назначения

на должность  мирового  судьи  рассмотрена  всеми  комитетами

и поддержана.
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Головной  Комитет  по  законодательству  вносит  предложение

поставить  на голосование  вопрос  о  назначении  Смирновой  Анастасии

Юрьевны  мировым  судьей  судебного  участка  № 30  Медведевского

судебного района Республики Марий Эл на трехлетний срок полномочий 

и  о  принятии  Постановления  Государственного  Собрания  Республики

Марий  Эл  "О назначении  мирового  судьи  судебного  участка  № 30

Медведевского судебного района Республики Марий Эл".

Председательствующий. Спасибо, Александр Варсонофьевич.

Ставится  на  голосование  предложение  головного  Комитета

назначить  Смирнову  Анастасию  Юрьевну  мировым  судьей  судебного

участка  № 30  Медведевского  судебного  района  Республики  Марий  Эл

на  трехлетний  срок  полномочий  и  принять  постановление  по  данному

вопросу.

Прошу голосовать.

Кто за? 

За – 42.

Кто против?

Против – нет.

Кто воздержался?

Воздержавшихся – нет.

Спасибо. Постановление принято.

Поздравляем, Анастасия Юрьевна! Желаем Вам успешной работы.

Всего доброго.

Уважаемые депутаты! 

Рассматривается третий вопрос повестки дня сессии:

3.  О проекте закона Республики Марий Эл "О внесении изменений

в Закон Республики Марий Эл "О выборах депутатов Государственного

Собрания Республики Марий Эл".

Слово  предоставляется  Председателю  Избирательной  комиссии

Республики Марий Эл Татариновой Ирине Сергеевне. Прошу Вас.
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Татаринова И.С. Спасибо, Владимир Иванович.

Уважаемые депутаты!

Необходимость внесения изменений в Закон Республики Марий Эл

"О выборах депутатов Государственного Собрания Республики Марий Эл"

обусловлена установлением нового наименования указанной в этом законе

республиканской  избирательной  комиссии  "Избирательная  комиссия

Республики Марий Эл". 

Кроме  того,  в  закон  вносятся  изменения  в  соответствии

со  следующими  федеральными  законами.  Это  Федеральный  закон

от  29  мая  2023  года  №  184-ФЗ,  который  направлен  на  дальнейшее

совершенствование  выборного  законодательства  с  учетом  современных

условий  и  практики  проведения  выборов,  а  также  на  закрепление

дополнительных гарантий избирательных прав граждан.

Кроме  того,  данные  изменения  вносятся  в соответствии

с Федеральным законом от 14 ноября 2023 года № 531-ФЗ и Федеральным

законом  от  25  декабря  2023  года  №  635-ФЗ,  которыми  уточняются

отдельные нормы избирательного законодательства.

В  Закон  "О  выборах  депутатов  Государственного  Собрания

Республики Марий Эл" также вносятся изменения уточняющего характера

с учетом рекомендаций Центральной избирательной комиссии Российской

Федерации. 

Так,  в  данном  законе  также  уточняется  порядок  передачи

депутатского  мандата,  оставшегося  вакантным  при  первоначальном

распределении мандатов по результатам выборов, принимая во внимание

правовые позиции Конституционного Суда Российской Федерации.

Все  предлагаемые  изменения  подготовлены  в  соответствии

с требованиями федерального законодательства.

Уважаемые  депутаты  Государственного  Собрания  Республики

Марий Эл, прошу поддержать представленный законопроект. 

Спасибо за внимание.
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Председательствующий. Спасибо, Ирина Сергеевна.

Будут ли вопросы к Ирине Сергеевне? Вопросов нет.

Уважаемые  депутаты,  на  выступление  записался  депутат  Жезлов

Владислав Алексович. Прошу Вас, пожалуйста.

Жезлов В.А. Благодарю.

Уважаемый Владимир Иванович, депутаты и приглашенные!

Сегодня  в  который  раз,  меняя  выборное  законодательство,  мы

с  вами  наблюдаем,  как  власть  делает  очередной  выпад  в  сторону

ужесточения избирательного законодательства. 

На  мой  взгляд,  все  это  делается  с  одной  единственной  целью  –

удержания власти любой ценой. В избирательном законодательстве идет

борьба с остатками его демократичности. 

Сначала власть прилагала максимум усилий, чтобы отбить желание

у граждан на выборы ходить.  И у граждан выработался отрицательный

рефлекс  к  выборам,  на  несменяемость  власти  десятилетиями,

на  нежелание  власти  своевременно  корректировать  курс,  по  которому

страна движется.

Зато  теперь  все  делается  якобы  под  благими  намерениями

и  заботой  о  гражданах.  3-дневное  голосование  –  пожалуйста.

И  мы  видим,  как  руководители  предприятий  и  ведомств,  естественно,

с заботой о гражданах, определяют им участки для голосования. Собрать

людей в сельском населённом пункте для голосования в одном месте –

запросто: проголосуем  "на пеньках". Ведь так же удобнее и быстрее для

членов  участковых  избирательных  комиссий.  Уважаемые  граждане,

не хотите идти голосовать на участки – тогда участковая избирательная

комиссия придет к вам и поможет. Ну а чтобы члены УИК не уставали

с  обходами,  вот  вам,  граждане,  каждому  дистанционное  электронное

голосование. Только сидите дома, голосуйте и никуда не ходите. 

Вот она,  идеальная картина счастья для власти – подконтрольное

выборное  законодательство,  подконтрольные  инструменты  проведения
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выборов  и,  как  следствие,  подконтрольная  законодательная  власть

и представительные органы.

В  качестве  примера:  именно  в  данном  законопроекте

предусматривается  возможность  при  проведении  выборов

в  Государственное  Собрание  Республики  Марий  Эл  открытия

избирательных  участков  за  пределами  республики.  Коммунисты

предполагают, что такие участки могут быть использованы для накрутки

нужных  голосов.  Потому  что  непонятно,  сколько  человек  живет

и  работает  за  пределами  республики,  кому,  сколько  и  как  будут

передаваться  бюллетени  для  голосования  и,  самое  главное,  кто  будет

на  таком  участке  наблюдателем.  Внятных  ответов  на  поставленные

вопросы  мы  так  и  не  получили.  А  на  ответ,  что  данная  норма  пока

применяться не будет, спрошу: а когда она будет применяться и зачем ее

тогда вводить, если не собираетесь применять?

Пользуясь данной трибуной, хочу обратиться к нашим гражданам.

Приходите 17 марта на избирательные участки и голосуйте. Сидя дома,

вы никому ничего  не  докажете.  Покажите  власти  своим голосованием,

что единственным источником власти в стране является народ.

Фракция КПРФ не будет поддерживать данный законопроект.

И  еще  хотел  бы  добавить.  Госпожа  Памфилова  всегда  говорит

за честность выборов, равноправие кандидатов и так далее. Но вот такой

флаер,  который раздают (наши ходят члены участковых избирательных

комиссий)  –  здесь  все  воздействуется  на  уровне  подсознания:  среди

четырех кандидатов есть один самый кандидат, который сфотографирован

на  фоне  флага.  Для  чего  это  сделано?  Непонятно.  Запрос  на  имя

Председателя  Центральной избирательной комиссии Памфиловой будет

направлен. 

Спасибо большое.

Председательствующий. Спасибо, Владислав Алексович. 
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Заключение  Комитета  по  законодательству  представляет

председатель Комитета Павлов Александр Варсонофьевич. Прошу.

Павлов А.В. Уважаемые депутаты! 

Проект закона внесен на рассмотрение Государственного Собрания

Главой Республики Марий Эл.

Проект  закона  рассмотрен  и  поддержан  всеми  комитетами

и  предложен  для  внесения  на  рассмотрение  сорок  второй  сессии

Государственного Собрания Республики Марий Эл.

В  ходе  обсуждения  проекта  закона  поправок  от  комитетов

Государственного Собрания Республики Марий Эл не поступило.

Проект  закона  прошел  экспертизу  в  Управлении  Министерства

юстиции Российской Федерации по Республике Марий Эл,  прокуратуре

Республики  Марий  Эл,  Государственной  счетной  палате  Республики

Марий Эл и правовом управлении Аппарата Государственного Собрания

Республики Марий Эл.

Противоречий федеральному законодательству не выявлено.

Законопроект  рассмотрен  Уполномоченным  по  правам  человека

в Республике Марий Эл и поддержан.

Головной  Комитет  по  законодательству  вносит  предложение

поставить  на  голосование  вопрос  о  принятии  Закона  Республики

Марий  Эл  "О  внесении  изменений  в  Закон  Республики  Марий  Эл

"О выборах депутатов Государственного Собрания Республики Марий Эл"

в двух чтениях в целом.

Председательствующий. Спасибо, Александр Варсонофьевич.

Ставится  на  голосование  предложение  головного  Комитета

о принятии закона в двух чтениях в целом. 

Прошу голосовать.

Кто за? 

За – 34.

Кто против?
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Против – 8.

Кто воздержался?

Воздержавшихся – нет.

Закон принят.

Павлов  А.В. Головной  Комитет  по  законодательству  вносит

предложение поставить на голосование вопрос о принятии постановления

Государственного  Собрания  Республики  Марий  Эл  о  принятом  Законе

Республики Марий Эл.

Председательствующий. Спасибо.  Ставится  на  голосование

предложение головного Комитета о постановлении по принятому закону.

Прошу голосовать.

Кто за? 

За – 34.

Кто против?

Против – 8.

Кто воздержался?

Воздержавшихся – нет.

Постановление принято. Спасибо, Александр Варсонофьевич.

Уважаемые депутаты! 

Рассматривается четвертый вопрос повестки дня сессии:

4.  О проекте закона Республики Марий Эл "О внесении изменений

в Закон Республики Марий Эл "О культуре".

Слово  предоставляется  Заместителю  Председателя  Правительства

Республики  Марий  Эл  –  министру  культуры,  печати  и  по  делам

национальностей  Республики  Марий  Эл Иванову  Константину

Анатольевичу.

Иванов К.А. Спасибо. 

Уважаемый  Владимир  Иванович!  Уважаемые  депутаты

Государственного Собрания Республики Марий Эл!
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Министерством  культуры,  печати  и  по  делам  национальностей

Республики  Марий  Эл  представляется  для  рассмотрения  проект  закона

Республики  Марий  Эл  "О  внесении  изменений  в  Закон  Республики

Марий Эл "О культуре".

Принятие закона обусловлено необходимостью приведения Закона

Республики  Марий  Эл  от  31 мая  1994 года  № 85-III  "О  культуре"

в соответствие с Федеральным законом от 25 декабря 2023 года № 651-ФЗ

"О внесении изменений в  отдельные законодательные акты Российской

Федерации".

Статьей  1  указанного  федерального  закона  вносятся  изменения

в статьи 3  и  30 Закона Российской Федерации от  9  октября 1992 года

№ 3612-I  "Основы законодательства Российской Федерации о культуре"

в  части дополнения новым понятием  – "cоциокультурная реабилитация

и  абилитация  инвалидов"  и  новыми  полномочиями  органов

государственной власти.

Законопроектом предусматривается внесение изменений в статьи 3

и  30  Закона  Республики  Марий  Эл  от  31 мая  1994 года  № 85-III

"О  культуре",  дополняя  статью  3  новым  понятием  "cоциокультурная

реабилитация  и  абилитация  инвалидов"  и  статью  30  новыми

полномочиями органов государственной власти по созданию условий для

организации  социокультурной  реабилитации  и  абилитации  инвалидов

(в том числе детей-инвалидов).

Министерство  культуры,  печати  и  по  делам  национальностей

Республики  Марий  Эл  просит  депутатов  Государственного  Собрания

Республики  Марий  Эл  поддержать  данный  проект  закона  Республики

Марий Эл.

Председательствующий. Спасибо, Константин Анатольевич.

Будут  ли  вопросы  к  Константину  Анатольевичу?  Вопросов  нет.

Спасибо.
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Заключение  Комитета  по  здравоохранению,  культуре  и  спорту

представляет председатель Комитета Швецов Михаил Николаевич.

Швецов М.Н. Здравствуйте, уважаемые коллеги! 

Проект закона внесен на рассмотрение Государственного Собрания

Республики Марий Эл Правительством Республики Марий Эл.

Проект  закона  рассмотрен  и  поддержан  всеми  комитетами

и  предложен  для  внесения  на  рассмотрение  сорок  второй  сессии

Государственного Собрания Республики Марий Эл.

В  ходе  обсуждения  проекта  закона  поправок  от  комитетов

Государственного Собрания Республики Марий Эл не поступило.

Законопроект  прошел  экспертизу  в  Управлении  Министерства

юстиции Российской Федерации по Республике Марий Эл, прокуратуре

Республики  Марий  Эл,  Государственной  счетной  палате  Республики

Марий Эл и правовом управлении Аппарата Государственного Собрания

Республики Марий Эл.

Противоречий федеральному законодательству не выявлено.

Головной Комитет по здравоохранению, культуре и спорту вносит

предложение  поставить  на  голосование  вопрос  о  принятии  Закона

Республики  Марий  Эл  "О  внесении  изменений  в  Закон  Республики

Марий Эл "О культуре" в двух чтениях в целом.

Председательствующий. Спасибо, Михаил Николаевич. 

Ставится  на  голосование  предложение  головного  Комитета

о принятии закона в двух чтениях в целом. 

Прошу голосовать.

Кто за? 

За – 42.

Кто против?

Против – нет.

Кто воздержался?

Воздержавшихся – нет.
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Закон принят. Спасибо.

Швецов  М.Н. Головной  Комитет  по  здравоохранению,  культуре

и  спорту  вносит  предложение  поставить  на  голосование  вопрос

о  принятии  постановления  Государственного  Собрания  Республики

Марий Эл о принятом Законе Республики Марий Эл.

Председательствующий. Ставится  на  голосование  предложение

головного Комитета о постановлении по принятому закону.

Прошу голосовать.

Кто за? 

За – 42.

Кто против?

Против – нет.

Кто воздержался?

Воздержавшихся – нет.

Постановление принято. Спасибо, Михаил Николаевич.

Уважаемые депутаты! 

Рассматривается пятый вопрос повестки дня сессии:

5. О проекте закона Республики Марий Эл "О внесении изменений

в  Закон  Республики  Марий  Эл  "О  статусе,  границах  и  составе

муниципальных районов, городских округов в Республике Марий Эл".

Слово  предоставляется  министру  строительства,  архитектуры

и жилищно-коммунального хозяйства Республики Марий Эл Ошлановой

Наталье Витальевне.

Ошланова Н.В.  Добрый день, Владимир Иванович! Добрый день,

уважаемые депутаты!

На  ваше  рассмотрение  вносится  проект  закона  Республики

Марий  Эл  "О  внесении  изменений  в  Закон  Республики  Марий  Эл

"О  статусе,  границах  и  составе  муниципальных  районов,  городских

округов в Республике Марий Эл".



18

Данным  законопроектом  предусматривается  внесение  изменений

в  Закон  Республики  Марий Эл  от  18  июня  2004  года  № 15-З  в  целях

приведения его в соответствие с Генеральным планом городского округа

"Город Йошкар-Ола" согласно решению Собрания депутатов городского

округа от 29 ноября 2023 года № 558.

Вышеуказанные  изменения  были  поддержаны  собраниями

депутатов  всех  муниципальных  поселений,  которые  имеют  смежную

границу между городским округом "Город Йошкар-Ола" и Медведевским

районом.

Уважаемые депутаты, прошу поддержать данный законопроект.

Председательствующий. Спасибо,  Наталья Витальевна.  Будут ли

вопросы к Наталье Витальевне? Вопросов нет.

Заключение  Комитета  по  социальному  развитию  представляет

Заместитель  Председателя  Государственного  Собрания,  председатель

Комитета Козлова Наталья Николаевна.

Козлова Н.Н. Уважаемые депутаты!

Проект закона внесен на рассмотрение Государственного Собрания

Республики Марий Эл Правительством Республики Марий Эл.

Проект  закона  рассмотрен  и  поддержан  всеми  комитетами

и  предложен  для  внесения  на  рассмотрение  сорок  второй  сессии

Государственного Собрания Республики Марий Эл.

Проект  закона  прошел  экспертизу  в  Управлении  Министерства

юстиции Российской Федерации по Республике Марий Эл, прокуратуре

Республики  Марий  Эл,  Государственной  счетной  палате  Республики

Марий Эл и правовом управлении Аппарата Государственного Собрания

Республики Марий Эл. 

Противоречий федеральному законодательству не выявлено.

К проекту закона поступила одна поправка.
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Головной Комитет по социальному развитию вносит предложение

поставить  на  голосование  вопрос  о  принятии  проекта  закона  в  первом

чтении и за основу.

Председательствующий. Спасибо, Наталья Николаевна.

Ставится  на  голосование  предложение  головного  Комитета

о принятии проекта закона в первом чтении и за основу.

Прошу голосовать.

Кто за? 

За – 42.

Кто против?

Против – нет.

Кто воздержался?

Воздержавшихся – нет.

Решение принято.

Козлова Н.Н. Переходим ко второму чтению.

К  проекту  закона  поступила  одна  поправка  от  Комитета

Государственного  Собрания  Республики  Марий  Эл  по  социальному

развитию,  которая  направлена  на  уточнение  описания  границ  и  схемы

границ городского округа "Город Йошкар-Ола".

Заключение  головного  Комитета  приведено  в  таблице  №  1

поправок,  рекомендуемых  к  принятию  Государственным  Собранием

Республики Марий Эл. 

Поправок, рекомендуемых к отклонению, нет.

Головной Комитет по социальному развитию вносит предложение

поставить  на  голосование  вопрос  о  принятии  одной  согласованной

поправки.

Председательствующий. Ставится  на  голосование  предложение

головного Комитета о принятии одной согласованной поправки.

Прошу голосовать.

Кто за? 
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За – 42.

Кто против?

Против – нет.

Кто воздержался?

Воздержавшихся – нет.

Поправка принята.

Козлова Н.Н. Головной Комитет по социальному развитию вносит

предложение  поставить  на  голосование  вопрос  о  принятии  Закона

Республики  Марий  Эл  "О  внесении  изменений  в  Закон  Республики

Марий  Эл  "О  статусе,  границах  и  составе  муниципальных  районов,

городских  округов  в  Республике  Марий  Эл"  с  учетом  одной  принятой

поправки во втором чтении в целом.

Председательствующий. Ставится  на  голосование  предложение

головного  Комитета  о  принятии  закона  во  втором  чтении  в  целом

с учетом принятой поправки. 

Прошу голосовать.

Кто за? 

За – 42.

Кто против?

Против – нет.

Кто воздержался?

Воздержавшихся – нет.

Закон принят. Спасибо.

Козлова Н.Н. Головной Комитет по социальному развитию вносит

предложение поставить на голосование вопрос о принятии постановления

Государственного  Собрания  Республики  Марий  Эл  о  принятом  Законе

Республики Марий Эл.

Председательствующий. Ставится  на  голосование  предложение

головного Комитета о постановлении по принятому закону.

Прошу голосовать.
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Кто за? 

За – 42.

Кто против?

Против – нет.

Кто воздержался?

Воздержавшихся – нет.

Постановление принято. Спасибо, Наталья Николаевна.

Уважаемые депутаты! 

Рассматривается шестой вопрос повестки дня сессии:

6. О проекте закона Республики Марий Эл "О внесении изменений

в Закон Республики Марий Эл "О составе и границах сельских, городских

поселений в Республике Марий Эл".

Слово  предоставляется  министру  строительства,  архитектуры

и жилищно-коммунального хозяйства Республики Марий Эл Ошлановой

Наталье Витальевне.

Ошланова Н.В. Уважаемые депутаты!

На  ваше  рассмотрение  вносится  проект  закона  Республики

Марий  Эл  "О  внесении  изменений  в  Закон  Республики  Марий  Эл

"О  составе  и  границах  сельских,  городских  поселений  в  Республике

Марий Эл".

Указанным законопроектом предусматривается внесение изменений

в Закон Республики Марий Эл от 28 декабря 2004 года № 62-З в связи

с  объединением  населенных  пунктов  в  двух  муниципальных  районах

республики. 

В  соответствии  с  Постановлением  Государственного  Собрания

Республики Марий Эл от 12 октября 2023 года № 593-П объединяются

населенные  пункты  "деревня  Ахматенер",  "деревня  Нижний  Рушенер"

в  один  населенный  пункт  "деревня  Нижний  Рушенер",  исключается

населенный  пункт  "деревня  Ахматенер".  Объединяются  населенные

пункты  "деревня  Лаптево"  и  "деревня  Токтамыж"  в  один  населенный
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пункт  "деревня  Токтамыж",  исключается  населенный  пункт  "деревня

Лаптево" Сернурского района Республики Марий Эл.

В  соответствии  с  Постановлением  Государственного  Собрания

Республики  Марий  Эл  от  30  ноября  2023  года  №  611-П  исключается

населенный  пункт  "п. Зеленая  роща"  Советского  района  Республики

Марий Эл.

Уважаемые депутаты, прошу поддержать данный законопроект.

Председательствующий. Спасибо,  Наталья Витальевна.  Будут ли

вопросы к Наталье Витальевне? Вопросов нет. Спасибо.

Заключение  Комитета  по  социальному  развитию  представляет

Заместитель  Председателя  Государственного  Собрания,  председатель

Комитета Козлова Наталья Николаевна.

Козлова Н.Н. Уважаемые депутаты!

Проект закона внесен на рассмотрение Государственного Собрания

Республики Марий Эл Правительством Республики Марий Эл.

Проект  закона  рассмотрен  и  поддержан  всеми  комитетами

и  предложен  для  внесения  на  рассмотрение  сорок  второй  сессии

Государственного Собрания Республики Марий Эл.

В  ходе  обсуждения  проекта  закона  поправок  от  комитетов

Государственного Собрания Республики Марий Эл не поступило.

Законопроект  прошел  экспертизу  в  Управлении  Министерства

юстиции Российской Федерации по Республике Марий Эл, прокуратуре

Республики  Марий  Эл,  Государственной  счетной  палате  Республики

Марий Эл и правовом управлении Аппарата Государственного Собрания

Республики Марий Эл.

Противоречий федеральному законодательству не выявлено.

Проект  закона  рассмотрен  Ассоциацией  "Совет  муниципальных

образований Республики Марий Эл" и поддержан.

Головной Комитет по социальному развитию вносит предложение

поставить  на  голосование  вопрос  о  принятии  Закона  Республики
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Марий  Эл  "О  внесении  изменений  в  Закон  Республики  Марий  Эл

"О  составе  и  границах  сельских,  городских  поселений  в  Республике

Марий Эл" в двух чтениях в целом.

Председательствующий. Спасибо, Наталья Николаевна. 

Ставится на голосование предложение головного Комитета принять

закон в двух чтениях в целом. 

Прошу голосовать.

Кто за? 

За – 42.

Кто против?

Против – нет.

Кто воздержался?

Воздержавшихся – нет. 

Закон принят. Спасибо.

Козлова Н.Н. Головной Комитет по социальному развитию вносит

предложение поставить на голосование вопрос о принятии постановления

Государственного  Собрания  Республики  Марий  Эл  о  принятом  Законе

Республики Марий Эл.

Председательствующий. Ставится  на  голосование  предложение

головного Комитета о постановлении по принятому закону.

Прошу голосовать.

Кто за? 

За – 42.

Кто против?

Против – нет.

Кто воздержался?

Воздержавшихся – нет.

Постановление принято. Спасибо, Наталья Николаевна.

Уважаемые депутаты! 

Рассматривается седьмой вопрос повестки дня сессии.
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7.  О  проекте  закона  Республики  Марий  Эл  "Об  утверждении

соглашения  об  установлении  местоположения  части  границы  между

субъектами Российской Федерации – Республикой Марий Эл и Чувашской

Республикой".

Слово  предоставляется  министру  строительства,  архитектуры

и жилищно-коммунального хозяйства Республики Марий Эл Ошлановой

Наталье Витальевне.

Ошланова Н.В. Уважаемые депутаты!

На  ваше  рассмотрение  вносится  проект  закона  Республики

Марий Эл "Об утверждении соглашения об установлении местоположения

части границы между субъектами Российской Федерации – Республикой

Марий Эл и Чувашской Республикой".

Соглашение  было  заключено  7  декабря  2023  года  в  целях

исполнения "дорожной карты" по наполнению Единого государственного

реестра  недвижимости  необходимыми  сведениями,  утвержденной

Председателем Правительства Республики Марий Эл 27 апреля 2022 года.

Соглашение  заключено  по  результатам  проведенных  совещаний

рабочих  групп,  представителей  органов  власти  Республики  Марий  Эл

и Чувашской Республики.

Уважаемые депутаты, прошу поддержать данный законопроект.

Председательствующий. Спасибо,  Наталья Витальевна.  Будут ли

вопросы к Наталье Витальевне? Вопросов нет.

Заключение  Комитета  по  законодательству  представляет

председатель Комитета Павлов Александр Варсонофьевич.

Павлов  А.В. Проект  закона  внесен  на  рассмотрение

Государственного Собрания Правительством Республики Марий Эл.

Проект  закона  рассмотрен  и  поддержан  всеми  комитетами

и  предложен  для  внесения  на  рассмотрение  сорок  второй  сессии

Государственного Собрания Республики Марий Эл.
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В  ходе  обсуждения  проекта  закона  поправок  от  комитетов

Государственного Собрания Республики Марий Эл не поступило.

Проект  закона  прошел  экспертизу  в  Управлении  Министерства

юстиции Российской Федерации по Республике Марий Эл, прокуратуре

Республики  Марий  Эл,  Государственной  счетной  палате  Республики

Марий Эл и правовом управлении Аппарата Государственного Собрания

Республики Марий Эл.

Противоречий федеральному законодательству не выявлено. 

Головной  Комитет  по  законодательству  вносит  предложение

поставить  на  голосование  вопрос  о  принятии  Закона  Республики

Марий Эл "Об утверждении соглашения об установлении местоположения

части границы между субъектами Российской Федерации – Республикой

Марий Эл и Чувашской Республикой" в двух чтениях в целом.

Председательствующий. Спасибо, Александр Варсонофьевич.

Ставится  на  голосование  предложение  головного  Комитета

о принятии закона в двух чтениях целом. 

Бронников М.В. Уважаемые депутаты! 

Зал  покинул  депутат  Царегородцев.  В  голосовании  принимает

участие 41 депутат.

Председательствующий.

Прошу голосовать.

Кто за? 

За – 41.

Кто против?

Против – нет.

Кто воздержался?

Воздержавшихся – нет.

Спасибо. Закон принят.

Павлов  А.В. Головной  Комитет  по  законодательству  вносит

предложение поставить на голосование вопрос о принятии постановления
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Государственного  Собрания  Республики  Марий  Эл  о  принятом  Законе

Республики Марий Эл.

Председательствующий. Ставится  на  голосование  предложение

головного Комитета о постановлении по принятому закону.

Бронников М.В. В голосовании принимает участие 42 депутата.

Председательствующий.

Прошу голосовать.

Кто за? 

За – 42.

Кто против?

Против – нет.

Кто воздержался?

Воздержавшихся – нет.

Спасибо. Постановление принято.

Уважаемые депутаты! 

Рассматривается восьмой вопрос повестки дня сессии:

8. О проекте закона Республики Марий Эл "О внесении изменения

в статью  16.1  Закона  Республики  Марий  Эл  "О  бюджетных

правоотношениях  в  Республике  Марий  Эл",  приостановлении  действия

отдельных  положений  Закона  Республики  Марий  Эл  "О  бюджетных

правоотношениях  в  Республике  Марий  Эл"  и  об  установлении

особенностей  исполнения  республиканского  бюджета  Республики

Марий Эл в 2024 году".

Слово  предоставляется  первому  заместителю  министра  финансов

Республики Марий Эл Ковиной Наталье Владимировне. Прошу Вас.

Ковина  Н.В. Уважаемый  Владимир  Иванович!  Уважаемые

депутаты и приглашенные!

Проект закона подготовлен с  целью приведения законодательства

республики в соответствие с федеральным.
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Предлагается  приостановить  отдельные  положения  Закона

республики  "О бюджетных  правоотношениях  в  Республике  Марий  Эл"

в  части  зачисления  в  республиканский  бюджет  налоговых  доходов

от акцизов на нефтепродукты, производимые на территории Российской

Федерации,  до 1 января 2027 года. Порядок зачисления акцизов на этот

период устанавливается федеральным законом о федеральном бюджете.

Также приостанавливаются нормы  в части  управления государственным

долгом республики  до 1 января 2025 года.

Законопроектом  предлагается  установить,  что  остатки  средств

на  едином  счете  республиканского  бюджета  на  начало  2024  года,

источником финансового обеспечения которых являются средства "Фонда

развития  территорий",  направляются  на  реализацию  мероприятий

по предоставлению единовременных выплат на обзаведение имуществом

и социальных выплат на приобретение жилых помещений жителям города

Херсона  и  части  Херсонской  области,  вынужденно  покинувшим  место

постоянного проживания, в объеме остатков средств на счете бюджета.

Проект закона рассмотрен и одобрен комитетами Государственного

Собрания. 

Прошу вас поддержать представленный законопроект.

Председательствующий. Спасибо, Наталья Владимировна.

Будут ли вопросы к Наталье Владимировне? Вопросов нет.

Заключение  Комитета  по  бюджету  представляет  председатель

Комитета Моисеев Алексей Иванович.

Моисеев А.И. Уважаемые депутаты!

Проект закона внесен на рассмотрение Государственного Собрания

Правительством Республики Марий Эл.

Проект  закона  рассмотрен  всеми  комитетами  Государственного

Собрания, поддержан и предложен для внесения на рассмотрение сорок

второй сессии Государственного Собрания Республики Марий Эл.
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В  ходе  обсуждения  проекта  закона  поправок  от  комитетов

Государственного Собрания не поступило.

Проект  закона  прошел  экспертизу  в  Управлении  Министерства

юстиции Российской Федерации по Республике Марий Эл,  прокуратуре

Республики  Марий Эл,  Государственной  счетной  палате  Республики

Марий Эл и правовом управлении Аппарата Государственного Собрания

Республики Марий Эл.

Противоречий федеральному законодательству не выявлено.

Головной  Комитет  по  бюджету  вносит  предложение  поставить

на  голосование  вопрос  о принятии  Закона  Республики  Марий  Эл

"О  внесении  изменения  в статью  16.1  Закона  Республики  Марий  Эл

"О  бюджетных  правоотношениях  в  Республике  Марий  Эл",

приостановлении  действия  отдельных  положений  Закона  Республики

Марий  Эл  "О  бюджетных  правоотношениях  в  Республике  Марий  Эл"

и об установлении особенностей исполнения республиканского бюджета

Республики Марий Эл в 2024 году" в двух чтениях в целом.

Председательствующий. Спасибо, Алексей Иванович.

Ставится  на  голосование  предложение  головного  Комитета

о принятии закона в двух чтениях в целом. 

Прошу голосовать.

Кто за? 

За – 42.

Кто против?

Против – нет.

Кто воздержался?

Воздержавшихся – нет.

Закон принят. Спасибо.

Моисеев А.И. Головной Комитет по бюджету вносит предложение

поставить  на  голосование  вопрос  о  принятии  постановления
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Государственного  Собрания  Республики  Марий  Эл  о  принятом  Законе

Республики Марий Эл.

Председательствующий. Ставится  на  голосование  предложение

головного Комитета о постановлении по принятому закону.

Прошу голосовать.

Кто за? 

За – 42.

Кто против?

Против – нет.

Кто воздержался?

Воздержавшихся – нет.

Постановление принято. Спасибо, Алексей Иванович.

Уважаемые депутаты! 

Рассматривается девятый вопрос повестки дня сессии:

9.  О проекте закона Республики Марий Эл "О внесении изменений

в Закон Республики Марий Эл "О порядке управления и распоряжения

имуществом государственной собственности Республики Марий Эл".

Слово  предоставляется  заместителю  министра  государственного

имущества Республики Марий Эл Баженовой Ирине Николаевне. Прошу

Вас.

Баженова  И.Н. Уважаемый  Владимир  Иванович!  Уважаемые

депутаты  Государственного  Собрания  Республики  Марий  Эл,

приглашенные! 

Вашему  вниманию  представлен  проект  закона  Республики

Марий  Эл  "О  внесении  изменений  в  Закон  Республики  Марий  Эл

"О  порядке  управления  и  распоряжения  имуществом  государственной

собственности  Республики  Марий  Эл",  который  разработан  в  целях

оказания  государственной  поддержки  неналогового  характера

организациям  федеральной  почтовой  связи,  в  число  которых,  кроме
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государственных  предприятий  и  учреждений,  входит  акционерное

общество "Почта России".

Проектом  закона  в  качестве  меры  государственной  поддержки

на региональном уровне устанавливается право организаций федеральной

почтовой связи на получение в безвозмездное пользование недвижимого

имущества, находящегося в собственности Республики Марий Эл.

Уважаемые депутаты, прошу поддержать данный законопроект.

Председательствующий. Спасибо, Ирина Николаевна.

Будут  ли  вопросы  к  Ирине  Николаевне,  уважаемые  депутаты?

Вопросов нет.

Заключение  Комитета  по  развитию производственного  комплекса

представляет председатель Комитета Бондарчук Игорь Леонидович.

Бондарчук И.Л. Уважаемые депутаты!

Представленный  проект  закона  рассмотрен  и  поддержан  всеми

комитетами  и предложен  для  внесения  на  рассмотрение  сорок  второй

сессии Государственного Собрания Республики Марий Эл.

В  ходе  обсуждения  проекта  закона  поправок  от  комитетов

Государственного Собрания Республики Марий Эл не поступило.

Законопроект  прошел  экспертизу  в  Управлении  Министерства

юстиции Российской Федерации по Республике Марий Эл, прокуратуре

Республики  Марий  Эл,  Государственной  счетной  палате  Республики

Марий Эл и правовом управлении Аппарата Государственного Собрания

Республики Марий Эл.

Противоречий федеральному законодательству не выявлено.

Головной  Комитет  по  развитию  производственного  комплекса

вносит предложение поставить на голосование вопрос о принятии Закона

Республики  Марий  Эл  "О  внесении  изменений  в  Закон  Республики

Марий  Эл  "О  порядке  управления  и  распоряжения  имуществом

государственной  собственности  Республики  Марий Эл"  в  двух  чтениях

в целом.
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Председательствующий. Спасибо, Игорь Леонидович.

Ставится  на  голосование  предложение  головного  Комитета

о принятии закона в двух чтениях в целом. 

Прошу голосовать.

Кто за? 

За – 42.

Кто против?

Против – нет.

Кто воздержался?

Воздержавшихся – нет.

Спасибо. Закон принят.

Бондарчук  И.Л. Головной  Комитет  по  развитию

производственного  комплекса  вносит  предложение  поставить

на  голосование  вопрос  о  принятии  постановления  Государственного

Собрания  Республики  Марий Эл  о  принятом  Законе  Республики

Марий Эл.

Председательствующий. Ставится  на  голосование  предложение

головного Комитета о постановлении по принятому закону.

Прошу голосовать.

Кто за? 

За – 42.

Кто против?

Против – нет.

Кто воздержался?

Воздержавшихся – нет.

Постановление принято. Спасибо, Игорь Леонидович.

Уважаемые депутаты! 

Рассматривается десятый вопрос повестки дня сессии:
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10. О проекте закона Республики Марий Эл "О внесении изменений

в Закон Республики Марий Эл "О промышленной политике в Республике

Марий Эл".

Слово предоставляется министру промышленности, экономического

развития  и  торговли  Республики  Марий  Эл  Крылову  Станиславу

Игоревичу. Прошу.

Крылов С.И. Уважаемые депутаты!

Представленный проект закона Республики Марий Эл подготовлен

с целью приведения Закона Республики Марий Эл от 29 февраля 2016 года

№ 3-З  "О  промышленной  политике  в  Республике  Марий  Эл"

в соответствие с федеральным законодательством.

Представленным  законопроектом  предлагается  уточнить

формулировки  в  части  предоставления  финансовой  поддержки

и информационно-консультационной поддержки субъектам деятельности

в сфере промышленности органами государственной власти Республики

Марий Эл и органами местного самоуправления.

Вводится проведение обязательной экспертной оценки проектов по

созданию и развитию промышленной инфраструктуры (индустриальные

парки, технологические парки, особые экономические зоны).

В  ходе  проведения  антикоррупционной  экспертизы  указанного

выше  проекта  закона  коррупциогенных  факторов  не  выявлено.

Комитетами  Государственного  Собрания  указанный  проект  закона

поддержан.

Учитывая изложенное, прошу вас, уважаемые депутаты, поддержать

представленный проект закона.

Председательствующий. Спасибо, Станислав Игоревич.

Будут ли вопросы, уважаемые депутаты, к Станиславу Игоревичу?

Вопросов нет.
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Заключение  Комитета  по  развитию производственного  комплекса

представляет  председатель  Комитета  Бондарчук  Игорь  Леонидович.

Прошу.

Бондарчук И.Л. Уважаемые депутаты!

Представленный  проект  закона  рассмотрен  и  поддержан  всеми

комитетами  и предложен  для  внесения  на  рассмотрение  сорок  второй

сессии Государственного Собрания Республики Марий Эл.

В  ходе  обсуждения  проекта  закона  поправок  от  комитетов

Государственного Собрания Республики Марий Эл не поступило.

Законопроект  прошел  экспертизу  в  Управлении  Министерства

юстиции Российской Федерации по Республике Марий Эл, прокуратуре

Республики  Марий  Эл,  Государственной  счетной  палате  Республики

Марий Эл и правовом управлении Аппарата Государственного Собрания

Республики Марий Эл.

Противоречий федеральному законодательству не выявлено.

Головной  Комитет  по  развитию  производственного  комплекса

вносит предложение поставить на голосование вопрос о принятии Закона

Республики  Марий  Эл  "О  внесении  изменений  в  Закон  Республики

Марий Эл "О промышленной политике в Республике Марий Эл" в двух

чтениях в целом. 

Председательствующий. Спасибо, Игорь Леонидович.

Ставится  на  голосование  предложение  головного  Комитета

о принятии закона в двух чтениях в целом.

Прошу голосовать.

Кто за? 

За – 42.

Кто против?

Против – нет.

Кто воздержался?

Воздержавшихся – нет.
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Спасибо. Закон принят.

Бондарчук  И.Л. Головной  Комитет  по  развитию

производственного  комплекса  вносит  предложение  поставить

на  голосование  вопрос  о  принятии  постановления  Государственного

Собрания  Республики  Марий Эл  о  принятом  Законе  Республики

Марий Эл.

Председательствующий. Ставится  на  голосование  предложение

головного Комитета о постановлении по принятому закону.

Прошу голосовать.

Кто за? 

За – 42.

Кто против?

Против – нет.

Кто воздержался?

Воздержавшихся – нет.

Спасибо. Постановление принято. Спасибо, Игорь Леонидович.

Уважаемые депутаты! 

Рассматривается одиннадцатый вопрос повестки дня сессии:

11.  О  проекте  закона  Республики  Марий  Эл  "О  преобразовании

муниципальных  образований  Килемарского  муниципального  района

Республики  Марий  Эл  и  внесении  изменений  в  отдельные

законодательные акты Республики Марий Эл".

Слово предоставляется главе Килемарского муниципального района

Сорокину Николаю Викторовичу.

Сорокин  Н.В.  Уважаемый  Владимир  Иванович,  депутаты,

приглашенные!

Проектом закона  "О преобразовании муниципальных образований

Килемарского муниципального района Республики Марий Эл и внесении

изменений  в  отдельные  законодательные  акты  Республики  Марий  Эл"

предусмотрено объединение муниципальных образований Килемарского
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муниципального  района  Республики  Марий  Эл  –  городское  поселение

Килемары Килемарского муниципального района Республики Марий Эл,

Ардинское  сельское  поселение,  Визимьярское  сельское  поселение,

Красномостовское сельское поселение,  Кумьинское сельское поселение,

Юксарское  сельское  поселение   Килемарского  муниципального  района

Республики Марий Эл в одно муниципальное образование с наделением

его  статусом  муниципального  округа  с  наименованием  –  Килемарский

муниципальный  округ  Республики  Марий  Эл,  с  административным

центром в поселке Килемары.

Данный  вопрос  был  рассмотрен  и  одобрен  на  всех  комитетах,

поэтому прошу поддержать данный проект.

Спасибо за внимание.

Председательствующий. Спасибо, Николай Викторович.

Будут ли вопросы к Николаю Викторовичу? Вопросов нет.

Уважаемые депутаты!

На  выступление  записался  депутат  Царегородцев  Сергей

Николаевич. Прошу.

Царегородцев С.Н. Спасибо.

Уважаемый  Владимир  Иванович,  уважаемые  депутаты

и приглашенные! 

Административная  реформа  не  может  проводиться  в  отрыве

от социально-экономической реальности, а в данном случае объединение

муниципальных  образований  в  единый  муниципальный  округ  народу

ничего  не  дает.  Не  ведет  к  качественному  изменению  жизни.

В Килемарском районе, как и в большинстве районов республики, идет

отток населения. Связано это прежде всего с отсутствием рабочих мест

и развитой социальной инфраструктуры.

Чтобы  жизнь  людей  изменилась  к  лучшему,  необходимы

качественные  преобразования,  а  не  просто  приведение  законов

в соответствие с федеральным законодательством.
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Наша  фракция  в  Государственной  Думе  Российской  Федерации

неоднократно предлагала внести изменения в налоговое законодательство,

по которым не менее половины налогов должны оставаться в регионах,

что  в  свою  очередь  могло  бы  позволить  увеличить  и  финансирование

муниципалитетов,  следовательно,  обеспечить  работу  органов  власти,

не снижая норму представительства на уровне муниципалитетов.

Тем  более  вспомним  слова  Владимира  Владимировича  Путина.

Процитирую дословно:  "Убежден, чтобы быть сильными, независимыми,

конкурентоспособными,  нам  нужно  совершенствовать,  делать  более

справедливыми  и  открытыми  механизмы  участия  граждан  в  жизни

страны,  в  том  числе  и  механизмы  народовластия,  прямой  демократии,

участия  людей  в  решении  важнейших  для  общества  и  для  граждан

проблем". В том числе и посредством референдума, а насколько я знаю,

никакого референдума по этому вопросу не проводилось. Да, безусловно,

проводились  общественные  слушания  в  сельских  поселениях,

но,  как  говорят  на  местах,  участие  в  них  принимали  только  депутаты

и местные чиновники. Поэтому данный законопроект фракция КПРФ не

поддерживает.

Спасибо за внимание.

Председательствующий. Спасибо, Сергей Николаевич.

Уважаемый Николай Викторович, нет каких-либо комментариев?

Сорокин  Н.В. Вот  просто  навскидку  могу  сказать:  у  нас  сейчас

будет один устав, а не шесть, а было два года назад девять. Один бюджет,

один годовой отчет. Затраты на публикации только одних годовых отчетов

сколько мы делаем. Мы практически дублируем, все поселения. Приняли

постановление – одно и то же, одно и то же. Это тоже деньги на все.

Теперь посмотрите, а если торги, а градостроительный... Все нужно

по каждому поселению. Зачем? Для чего?

Был  райисполком  –  одно  юридическое  лицо,  остальные  сельские

советы никогда не были юридическими лицами, и так же все было. У нас
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же  депутаты-то  остаются.  Зачем  нам  плодить  лишнюю  бюрократию?

У  нас  даже  по  республике  сейчас  почти  140  уставов.  Зачем?  Все  эти

бумаги требуют, как говорится… Люди отвлекаются. Вот сейчас, чтобы

аудит  проводить,  каждое  поселение  будет  заключать  договор,  будет

платить… Все равно люди будут исполнять работу. Зачем? Когда можно

один аудит. Вот у нас будет с 2025 года один аудит. 

Я могу, конечно, еще больше говорить, в чем выигрыш. Проигрыша

я  вообще  не  вижу.  Некоторые  ошибочно  понимают  так,  что,  если

мы  сейчас  сделаем  округ,  то  у  нас  на  местах  закрываются  поселения,

администрации. Нет, этого не произойдет. Люди как были, так и остаются.

Председательствующий. Спасибо, Николай Викторович.

Заключение Комитета по социальному развитию…

Жезлов В.А. Владимир Иванович, извините, пожалуйста. 

Поскольку после выступления было предоставлено слово, у меня,

соответственно,  возник один маленький вопрос,  на  который я  попрошу

ответить  Николая  Викторовича,  если  Вы  позволите,  конечно.  Один

короткий.  У  нас  как-то  не  принято,  чтобы  после  выступления

представляющий законопроект потом давал оценку и реплики высказывал,

но коль высказана реплика, я прошу Вас предоставить возможность задать

вопрос. По Вашему решению, конечно.

Председательствующий. Прошу. Пожалуйста.

Жезлов В.А. Спасибо.

Видит бог, не хотел задавать, но, коль Вы уже ответили, Николай

Викторович, один маленький, короткий вопрос. 

У  вас  есть  проблемы в  пгт  Килемары с  расселением  аварийного

жилья.  Скажите,  пожалуйста,  с  принятием  данного  законопроекта

ситуация каким-то образом улучшится? Будет гражданам предоставлена

возможность  расселиться  из  аварийного  жилья,  которое  прям

в пгт Килемары?

Спасибо.
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Сорокин  Н.В. А  почему  не  будет?  Что  у  них  нарушается?

Объясните,  в  чем  вы видите...  Так  же  все,  согласно  документам будет

производиться  оценка  комиссии,  и  будут  они  включены.  Ничего

не меняется. 

Председательствующий. Все. Спасибо, Николай Викторович.

Заключение Комитета…

Царегородцев С.Н. Владимир Иванович, позвольте еще тогда один

вопрос в завершение.

Председательствующий. Уважаемые коллеги! Все вопросы всё...

Из зала. (Не слышно.)

Царегородцев  С.Н. Я  понимаю.  Буквально  один  вопрос,  одна

реплика.  Там  какое  количество  депутатов  у  нас  будет  –

в Килемарском округе? 

Председательствующий. У нас на  комитете рассматривались все

данные.

Царегородцев С.Н. Я понимаю. Владимир Иванович, просто я хочу

свести к тому,  что у нас 15 депутатов всего будет.  И кто будут этими

депутатами?  Кто  пройдет?  И  как  они  будут  представлять  интересы

народа? Об этом же идет речь.

Спасибо.

Сорокин  Н.В. Депутаты  у  нас  опять  сейчас  нарезаны  согласно

количеству избирателей по округам. Депутаты будут от поселений так же

избираться. У нас ведь и сейчас практически депутаты от поселений и,

кроме  того,  они  делегированы  в  районные  собрания.  Да,  немножко

уменьшится,  ну  и  что?  У  нас,  я  помню,  когда-то  было  152  депутата

в Верховном Совете. Сейчас 52, и работаем ведь.

Председательствующий. Все.  Спасибо.  Данные  вопросы

обсуждались неоднократно на комитете. Спасибо, Николай Викторович.
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Заключение  Комитета  по  социальному  развитию  представляет

Заместитель  Председателя  Государственного  Собрания,  председатель

Комитета Козлова Наталья Николаевна.

Козлова Н.Н. Уважаемые депутаты!

Проект закона внесен на рассмотрение Государственного Собрания

Республики  Марий  Эл  Собранием  депутатов  Килемарского

муниципального района Республики Марий Эл седьмого созыва.

Проект  закона  рассмотрен  и  поддержан  всеми  комитетами

и  предложен  для  внесения  на  рассмотрение  сорок  второй  сессии

Государственного Собрания Республики Марий Эл.

Проект  закона  прошел  экспертизу  в  Управлении  Министерства

юстиции Российской Федерации по Республике Марий Эл, прокуратуре

Республики  Марий  Эл,  Государственной  счетной  палате  Республики

Марий Эл и правовом управлении Аппарата Государственного Собрания

Республики Марий Эл. 

Противоречий федеральному законодательству не выявлено.

К проекту закона поступило три поправки.

Головной Комитет по социальному развитию вносит предложение

поставить  на  голосование  вопрос  о  принятии  проекта  закона  в  первом

чтении и за основу.

Председательствующий. Спасибо, Наталья Николаевна. 

Ставится  на  голосование  предложение  головного  Комитета

о принятии проекта закона в первом чтении и за основу.

Прошу голосовать.

Кто за? 

За – 34.

Кто против?

Против – 7.

Кто воздержался?

Воздержавшихся – 1.
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Решение принято.

Козлова Н.Н. Переходим ко второму чтению.

К  проекту  закона  поступило  три  поправки  от  Комитета

Государственного  Собрания  Республики  Марий  Эл  по  социальному

развитию и  Собрания  депутатов  Килемарского  муниципального  района

Республики Марий Эл.

Первой поправкой Комитета по социальному развитию предлагается

уточнить редакцию статьи 1 законопроекта с учетом положений части 3.1-

1  статьи  13  Федерального  закона  от  6  октября

2003  года  №  131-ФЗ  "Об  общих  принципах  организации  местного

самоуправления  в  Российской  Федерации",  предусмотрев  положения

об  объединении  городского  и  сельских  поселений,  входящих  в  состав

Килемарского  муниципального  района,  а  также  о  наделении  вновь

образованного  муниципального  образования  статусом  муниципального

округа.

Вторая  поправка  Собрания  депутатов  Килемарского

муниципального района, автора законопроекта, направлена на уточнение

нового наименования статьи 1 Закона Республики Марий Эл от 18 июня

2004 года № 15-З "О статусе, границах и составе муниципальных районов,

городских округов в Республике Марий Эл" в соответствии с частью 1.1

статьи  10  Федерального  закона  "Об  общих  принципах  организации

местного самоуправления в Российской Федерации".

Третьей  поправкой  Комитета  по  социальному  развитию

предлагается  уточнить  статью  9  законопроекта,  предусматривающую

внесение  изменений  в  Закон  Республики  Марий  Эл  от  28  декабря

2004 года № 62-З "О составе и границах сельских, городских поселений

в Республике Марий Эл", дополнив ее положением о внесении изменения

в преамбулу Закона в части уточнения наименования Закона Республики

Марий Эл от 18 июня 2004 года № 15-З "О статусе, границах и составе
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городских  округов,  муниципальных  округов  и  муниципальных  районов

в Республике Марий Эл" с учетом вносимых в него изменений.

Заключение  головного  Комитета  приведено  в  таблице  №  1

поправок,  рекомендуемых  к  принятию  Государственным  Собранием

Республики Марий Эл. 

Поправок, рекомендуемых к отклонению, нет.

Головной Комитет по социальному развитию вносит предложение

поставить  на  голосование  вопрос  о  принятии  трех  согласованных

поправок.

Председательствующий.  Ставится  на  голосование  предложение

головного Комитета о принятии трёх согласованных поправок.

Прошу голосовать.

Кто за? 

За – 34.

Кто против?

Против – 7.

Кто воздержался?

Воздержавшихся – 1.

Поправки приняты.

Козлова Н.Н. Головной Комитет по социальному развитию вносит

предложение  поставить  на  голосование  вопрос  о  принятии  Закона

Республики Марий Эл "О преобразовании муниципальных образований

Килемарского муниципального района Республики Марий Эл и внесении

изменений  в  отдельные  законодательные  акты  Республики  Марий  Эл"

с учетом трех принятых поправок во втором чтении в целом.

Председательствующий. Ставится  на  голосование  предложение

головного Комитета о принятии закона во втором чтении в целом с учетом

принятых поправок. 

Прошу голосовать.

Кто за? 
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За – 34.

Кто против?

Против – 7.

Кто воздержался?

Воздержавшихся – 1.

Спасибо. Закон принят. 

Козлова Н.Н. Головной Комитет по социальному развитию вносит

предложение поставить на голосование вопрос о принятии постановления

Государственного  Собрания  Республики  Марий  Эл  о  принятом  Законе

Республики Марий Эл.

Председательствующий. Спасибо.  Ставится  на  голосование

предложение головного Комитета о постановлении по принятому закону.

Прошу голосовать.

Кто за? 

За – 34.

Кто против?

Против – 8.

Кто воздержался?

Воздержавшихся – нет. 

Постановление принято.

Спасибо, Наталья Николаевна.

Уважаемые депутаты! 

Рассматривается двенадцатый вопрос повестки дня сессии:

12. О проекте закона Республики Марий Эл "О внесении изменений

в отдельные законодательные акты Республики Марий Эл".

Слово  предоставляется  председателю  Комитета  Государственного

Собрания по законодательству Павлову Александру Варсонофьевичу.

Павлов А.В. Уважаемые депутаты!

Проект закона внесен на рассмотрение Государственного Собрания

Комитетом по законодательству в связи с принятием Федерального закона
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от 12 декабря 2023 года № 565-ФЗ "О занятости населения в Российской

Федерации"  и  признанием  Закона  Российской  Федерации  от  19  апреля

1991 года  № 1032-1  "О  занятости  населения  в  Российской  Федерации"

утратившим силу.

В  законах  Республики  Марий  Эл  "О  статусе  депутата

Государственного Собрания Республики Марий Эл", "О государственной

службе  в  Республике  Марий  Эл",  "О  регулировании  отдельных

отношений,  связанных  с осуществлением  местного  самоуправления

в Республике Марий Эл",  "О социальных гарантиях деятельности Главы

Республики  Марий Эл  –  Председателя  Правительства  Республики

Марий Эл" предлагается формулировку "Законом Российской Федерации

"О  занятости  населения  в Российской  Федерации"  заменить

формулировкой "Федеральным законом от 12 декабря 2023 года № 565-ФЗ

"О занятости населения в Российской Федерации".

Проект  закона  рассмотрен  и  поддержан  всеми  комитетами

и  предложен  для  внесения  на  рассмотрение  сорок  второй  сессии

Государственного Собрания Республики Марий Эл.

Проект  закона  прошел  экспертизу  в  Управлении  Министерства

юстиции Российской Федерации по Республике Марий Эл, прокуратуре

Республики  Марий  Эл,  Правительстве  Республики  Марий  Эл,

Государственной  счетной  палате  Республики  Марий Эл  и  правовом

управлении Аппарата Государственного Собрания Республики Марий Эл.

Противоречий федеральному законодательству не выявлено. 

К проекту закона поступило две поправки.

Головной  Комитет  по  законодательству  вносит  предложение

поставить  на  голосование  вопрос  о  принятии  проекта  закона  в  первом

чтении и за основу. 

Председательствующий. Спасибо, Александр Варсонофьевич.

Ставится  на  голосование  предложение  головного  Комитета

о принятии проекта закона в первом чтении и за основу.
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Прошу голосовать.

Кто за? 

За – 42.

Кто против?

Против – нет.

Кто воздержался?

Воздержавшихся – нет.

Спасибо. Решение принято.

Павлов А.В. Переходим ко второму чтению.

К  законопроекту  поступило  две  поправки  от  Правительства

Республики Марий Эл.

Первой  поправкой  предлагается  дополнить  законопроект  новой

статьей  3  о  внесении  изменений  в  Закон  Республики  Марий Эл

"О  регулировании  отношений  в  области  государственной  гражданской

службы Республики Марий Эл". 

В  соответствии  с  Федеральным  законом  от  24  июля  2023  года

№ 357-ФЗ  "О  внесении  изменения  в  статью  25.1  Федерального  закона

"О  государственной  гражданской  службе  Российской  Федерации"

поправкой предлагается предусмотреть в статье 14 Закона возможность

продления  предельного  возраста  пребывания  на  гражданской  службе

гражданского  служащего,  замещающего  должность  категории

"руководители" главной группы должностей в Аппарате Государственного

Собрания Республики Марий Эл.

В целях реализации Федерального закона от 12 декабря 2023 года

№  594-ФЗ  "О  внесении  изменений  в  статью  12  Федерального  закона

"О системе государственной службы Российской Федерации" и отдельные

законодательные  акты  Российской  Федерации"  предлагается  внести

изменения в статью 28 Закона, которой установлены виды деятельности

кадровой работы.
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В соответствии  с  Федеральным законом от  25  декабря  2023 года

№ 639-ФЗ  "О  внесении  изменений  в  отдельные  законодательные  акты

Российской  Федерации"  поправкой  предлагается  статью  34  Закона

дополнить  положением  о  том,  что  гарантии,  предусмотренные

статьей  53.1  Федерального  закона  "О  государственной  гражданской

службе  Российской  Федерации"  могут  предоставляться  гражданским

служащим при заключении ими контракта о добровольном содействии в

выполнении  задач,  возложенных  на войска  национальной  гвардии

Российской Федерации.

Также  предлагается  внести  изменения  в  части  замены

формулировки  "гражданских  служащих  (граждан)"  формулировкой

"гражданских служащих и граждан".

В связи с дополнением законопроекта статьей 3 второй поправкой

предлагается  изменить  нумерацию  статей  и  дополнить  статью  6

положениями о порядке вступления в силу новой статьи 3.

Заключение  головного  Комитета  приведено  в  таблице  №  1

поправок,  рекомендуемых  к  принятию  Государственным  Собранием

Республики Марий Эл. 

Головной  Комитет  по  законодательству  вносит  предложение

поставить  на  голосование  вопрос  о  принятии  двух  согласованных

поправок.

Председательствующий. Ставится  на  голосование  предложение

головного Комитета о принятии двух согласованных поправок.

Прошу голосовать.

Кто за? 

За – 42.

Кто против?

Против – нет.

Кто воздержался?

Воздержавшихся – нет.
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Спасибо. Поправки приняты.

Павлов  А.В.  Головной  Комитет  по  законодательству  вносит

предложение  поставить  на  голосование  вопрос  о  принятии  Закона

Республики  Марий  Эл  "О  внесении  изменений  в  отдельные

законодательные  акты  Республики  Марий  Эл"  с  учетом  принятых

поправок во втором чтении в целом.

Председательствующий. Ставится  на  голосование  предложение

головного Комитета о принятии закона во втором чтении в целом с учетом

принятых поправок. 

Прошу голосовать.

Кто за? 

За – 42.

Кто против?

Против – нет.

Кто воздержался?

Воздержавшихся – нет. 

Спасибо. Закон принят. 

Павлов  А.В. Головной  Комитет  по  законодательству  вносит

предложение поставить на голосование вопрос о принятии постановления

Государственного  Собрания  Республики  Марий  Эл  о  принятом  Законе

Республики Марий Эл.

Председательствующий. Ставится  на  голосование  предложение

головного Комитета о постановлении по принятому закону.

Прошу голосовать.

Кто за? 

За – 42.

Кто против?

Против – нет.

Кто воздержался?

Воздержавшихся – нет.
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Постановление принято. Спасибо, Александр Варсонофьевич.

Уважаемые депутаты! 

Рассматривается тринадцатый вопрос повестки дня сессии:

13. О проекте закона Республики Марий Эл "О внесении изменений

в  Закон  Республики  Марий  Эл  "О  мерах  государственной  социальной

поддержки в сфере образования".

Слово  предоставляется  Заместителю  Председателя

Государственного  Собрания,  председателю  Комитета  Государственного

Собрания по социальному развитию Козловой Наталье Николаевне.

Козлова Н.Н. Уважаемые депутаты!

Проект закона внесен на рассмотрение Государственного Собрания

Республики  Марий  Эл  Комитетом  Государственного  Собрания

Республики Марий Эл по социальному развитию.

Проект  закона  Республики Марий Эл направлен  на  установление

единообразного  правового  регулирования  порядка  определения

минимального  размера  стипендий  обучающимся  по  очной  форме

обучения  в  государственных  профессиональных  образовательных

организациях  по  программам  подготовки  квалифицированных  рабочих,

служащих,  а  также  по  программам  подготовки  специалистов  среднего

звена.

Проект  закона  рассмотрен  и  поддержан  всеми  комитетами

и  предложен  для  внесения  на  рассмотрение  сорок  второй  сессии

Государственного Собрания Республики Марий Эл.

В  ходе  обсуждения  проекта  закона  поправок  от  комитетов

Государственного Собрания Республики Марий Эл не поступило.

Законопроект  прошел  экспертизу  в  Управлении  Министерства

юстиции Российской Федерации по Республике Марий Эл, прокуратуре

Республики  Марий  Эл,  Государственной  счетной  палате  Республики

Марий Эл и правовом управлении Аппарата Государственного Собрания

Республики Марий Эл.
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Противоречий федеральному законодательству не выявлено.

Головной Комитет по социальному развитию вносит предложение

поставить  на  голосование  вопрос  о  принятии  Закона  Республики

Марий Эл "О внесении изменений в Закон Республики Марий Эл "О мерах

государственной  социальной  поддержки  в  сфере  образования"  в  двух

чтениях в целом.

Председательствующий. Спасибо, Наталья Николаевна.

Ставится  на  голосование  предложение  головного  Комитета

о принятии закона в двух чтениях в целом. 

Прошу голосовать.

Кто за? 

За – 42.

Кто против?

Против – нет.

Кто воздержался?

Воздержавшихся – нет. 

Закон принят. Спасибо.

Козлова Н.Н. Головной Комитет по социальному развитию вносит

предложение поставить на голосование вопрос о принятии постановления

Государственного  Собрания  Республики  Марий  Эл  о  принятом  Законе

Республики Марий Эл.

Председательствующий. Ставится  на  голосование  предложение

головного Комитета о постановлении по принятому закону.

Прошу голосовать.

Кто за? 

За – 42.

Кто против?

Против – нет.

Кто воздержался?

Воздержавшихся – нет.
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Спасибо. Постановление принято. 

Уважаемые депутаты! 

Рассматривается четырнадцатый вопрос повестки дня сессии:

14.  О  проекте  постановления  Государственного  Собрания

Республики Марий Эл "Об объединении отдельных населенных пунктов

на территории Куженерского района Республики Марий Эл".

Слово  предоставляется  главе  муниципального  образования

"Куженерский  муниципальный  район"  Фокиной  Ольге  Аркадьевне.

Прошу Вас.

Фокина  О.А. Уважаемый  Владимир  Иванович!  Уважаемые

депутаты и приглашенные!

Собранием  депутатов  Куженерского  муниципального  района

в  соответствии со  статьей  9  Закона  Республики Марий Эл "О порядке

решения  вопросов  административно-территориального  устройства

(деления)  Республики  Марий  Эл"  вносится  на  рассмотрение  проект

постановления  Государственного  Собрания  Республики  Марий  Эл

"Об объединении отдельных населенных пунктов Куженерского района

Республики Марий Эл". 

Проектом  постановления  предлагается  объединить  2  населенных

пункта Куженерского района Республики Марий Эл –  "деревня Кульшит"

и  "деревня  Аганур" –  в  один  населенный  пункт  "дереревня  Аганур"

Куженерского района Республики Марий Эл.

Проект  постановления  разработан  на  основании  инициативы

жителей  деревень  Кульшит  и  Аганур  Куженерского  района,  нашел

поддержку  жителей  поселения,  представительных  органов  поселения  и

района. 

Социально-экономическим  обоснованием  объединения  указанных

населенных  пунктов  являются:  перспектива  развития  деревни  Кульшит

в  границах  деревни  Аганур  в  рамках  проведения  социальной
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догазификации,  развитие  агротуризма,  подсобного  хозяйства  "Колхоза

Знамя" и "Золотой нектар", пополнение местного бюджета.

По внесенному проекту постановления Государственного Собрания

Республики Марий Эл "Об объединении отдельных населенных пунктов

Куженерского  района  Республики  Марий  Эл"  имеется  положительное

заключение Правительства Республики Марий Эл.

Предложенный проект постановления Государственного Собрания

Республики  Марий  Эл  рассмотрен  на  заседании  всех  комитетов

и поддержан ими.

Принятие  данного  постановления  не  потребует  финансирования

из средств республиканского бюджета Республики Марий Эл.

Вношу предложение поддержать предложенный для рассмотрения

проект постановления Государственного Собрания Республики Марий Эл

"Об объединении отдельных населенных пунктов Куженерского района

Республики Марий Эл".

Председательствующий. Спасибо, Ольга Аркадьевна.

Уважаемые  депутаты,  будут  ли  вопросы  к  Ольге  Аркадьевне?

Вопросов нет.

Заключение  Комитета  по  законодательству  представляет

председатель Комитета Павлов Александр Варсонофьевич.

Павлов А.В. Уважаемые депутаты!

Проект постановления рассмотрен и поддержан всеми комитетами

и  предложен  для  внесения  на  рассмотрение  сорок  второй  сессии

Государственного Собрания Республики Марий Эл.

Проект  постановления  прошел  экспертизу  в  Управлении

Министерства юстиции Российской Федерации по Республике Марий Эл,

прокуратуре Республики Марий Эл, Правительстве Республики Марий Эл,

Государственной  счетной  палате  Республики  Марий Эл  и  правовом

управлении Аппарата Государственного Собрания Республики Марий Эл.

Противоречий федеральному законодательству не выявлено. 
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Головной  Комитет  по  законодательству  вносит  предложение

поставить  на  голосование  вопрос  о  принятии  Постановления

Государственного  Собрания  Республики  Марий  Эл  "Об  объединении

отдельных  населенных  пунктов  на  территории  Куженерского  района

Республики Марий Эл".

Председательствующий. Спасибо, Александр Варсонофьевич.

Ставится  на  голосование  предложение  головного  Комитета

о принятии постановления.

Прошу голосовать.

Кто за? 

За – 42.

Кто против?

Против – нет.

Кто воздержался?

Воздержавшихся – нет.

Прошу голосовать.

Спасибо. Постановление принято.

Уважаемые депутаты!

Рассматривается пятнадцатый вопрос повестки дня сессии:

15.  О  проекте  постановления  Государственного  Собрания

Республики Марий Эл "Об объединении отдельных населенных пунктов

на территории Новоторъяльского района Республики Марий Эл".

Слово  предоставляется  главе  муниципального  образования

"Новоторъяльский  муниципальный  район"  Небогатикову  Евгению

Викторовичу. Прошу Вас.

Небогатиков  Е.В. Уважаемый  Владимир  Иванович!  Уважаемые

депутаты и приглашенные!

Вопрос  об  объединении  отдельных  населенных  пунктов

на территории  Новоторъяльского  района  внесен  Собранием  депутатов

Новоторъяльского района. 
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Проект  постановления  разработан  на  основании  инициативы

жителей населенных пунктов Староторъяльского сельского поселения. 

Социально-экономическое  обоснование  объединения  –  это

догазификация и развитие территорий населенных пунктов.

Прошу  депутатов  поддержать  предложенный  для  рассмотрения

проект постановления Государственного Собрания Республики Марий Эл

"Об  объединении  отдельных  населенных  пунктов  на территории

Новоторъяльского района Республики Марий Эл".

Председательствующий. Спасибо, Евгений Викторович.

Будут ли вопросы к Евгению Викторовичу? 

Заключение  Комитета  по  законодательству  представляет

председатель Комитета Павлов Александр Варсонофьевич.

Павлов А.В. Уважаемые депутаты!

Проект постановления рассмотрен и поддержан всеми комитетами

и  предложен  для  внесения  на  рассмотрение  сорок  второй  сессии

Государственного Собрания Республики Марий Эл.

Проект  постановления  прошел  экспертизу  в  Управлении

Министерства юстиции Российской Федерации по Республике Марий Эл,

прокуратуре Республики Марий Эл, Правительстве Республики Марий Эл,

Государственной  счетной  палате  Республики  Марий Эл  и  правовом

управлении Аппарата Государственного Собрания Республики Марий Эл.

Противоречий федеральному законодательству не выявлено. 

Головной  Комитет  по  законодательству  вносит  предложение

поставить  на  голосование  вопрос  о  принятии  Постановления

Государственного  Собрания  Республики  Марий  Эл  "Об  объединении

отдельных населенных пунктов на территории Новоторъяльского района

Республики Марий Эл".

Председательствующий. Спасибо, Александр Варсонофьевич.

Ставится  на  голосование  предложение  головного  Комитета

о принятии постановления.
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Прошу голосовать.

Кто за? 

За – 42.

Кто против?

Против – нет.

Кто воздержался?

Воздержавшихся – нет.

Спасибо. Постановление принято.

Уважаемые депутаты! 

Рассматривается шестнадцатый вопрос повестки дня сессии:

16.  О  проекте  постановления  Государственного  Собрания

Республики  Марий  Эл  "О  досрочном  прекращении  полномочий  члена

Квалификационной  коллегии  судей  Республики  Марий  Эл  –

представителя общественности Блиновой Марии Леонидовны".

Слово  предоставляется  председателю  Комитета  Государственного

Собрания по законодательству Павлову Александру Варсонофьевичу.

Павлов А.В. Уважаемые депутаты!

Комитетом по законодательству на рассмотрение Государственного

Собрания внесен проект постановления, которым предлагается досрочно

прекратить  полномочия  члена  Квалификационной  коллегии  судей

Республики Марий Эл – представителя общественности Блиновой Марии

Леонидовны в связи с ее заявлением о прекращении полномочий в составе

Квалификационной коллегии судей Республики Марий Эл по семейным

обстоятельствам.

В  соответствии  с  пунктом  8  статьи  11  Федерального  закона

"Об  органах  судейского  сообщества  в  Российской  Федерации"

полномочия  члена  квалификационной  коллегии  судей  –  представителя

общественности  по  решению  законодательного  органа  государственной

власти субъекта Российской Федерации могут быть досрочно прекращены

по его инициативе.
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Головной  Комитет  по  законодательству  вносит  предложение

поставить  на  голосование  вопрос  о  принятии  Постановления

Государственного  Собрания  Республики  Марий  Эл  "О  досрочном

прекращении  полномочий  члена  Квалификационной  коллегии  судей

Республики Марий Эл – представителя общественности Блиновой Марии

Леонидовны". 

Председательствующий. Спасибо, Александр Варсонофьевич.

Ставится  на  голосование  предложение  головного  Комитета

о принятии постановления.

Прошу голосовать.

Кто за? 

За – 42.

Кто против?

Против – нет.

Кто воздержался?

Воздержавшихся – нет.

Спасибо. Постановление принято.

Председательствующий. Уважаемые депутаты! 

Рассматривается семнадцатый вопрос повестки дня сессии:

17.  Доклад  "О  деятельности  Государственного  Собрания

Республики Марий Эл седьмого созыва за 2023 год".

Козлова Н.Н. Уважаемые депутаты!

Слово  для  Доклада  предоставляется  исполняющему  обязанности

Председателя  Государственного  Собрания  Республики  Марий  Эл

седьмого созыва Мухину Владимиру Ивановичу.

Председательствующий. Уважаемые  депутаты  Государственного

Собрания, члены Правительства и приглашенные!

В  соответствии  с  Законом  Республики  Марий  Эл

"О Государственном Собрании Республики Марий Эл" представляю вам



55

Доклад  "О  деятельности  Государственного  Собрания  Республики

Марий Эл седьмого созыва за 2023 год".

Государственное  Собрание  Республики  Марий  Эл  осуществляло

свои  полномочия  в  соответствии  с  приоритетными  направлениями

деятельности,  утвержденными  решением  Президиума  Государственного

Собрания Республики Марий Эл от 26 января 2023 года № 783.

В  отчетном  периоде  деятельность  Государственного  Собрания

Республики  Марий Эл  седьмого  созыва  прежде  всего  была  направлена

на  законодательное  обеспечение  реализации  Послания  Президента

Российской Федерации Федеральному Собранию Российской Федерации,

национальных  проектов,  указов  Президента  Российской  Федерации

"О национальных целях и  стратегических задачах  развития  Российской

Федерации  на  период  до  2024  года",  "О национальных целях  развития

Российской Федерации на период до 2030 года".

Конструктивное  взаимодействие  Государственного  Собрания

с Главой Республики Марий Эл и Правительством Республики Марий Эл,

Федеральным  Собранием  Российской  Федерации:  Советом  Федерации

и  Государственной  Думой,  Приволжским  федеральным  округом,

территориальными  структурами  федеральных  органов  государственной

власти по  Республике  Марий Эл,  прокуратурой Республики Марий Эл,

Управлением  Министерства  юстиции  Российской  Федерации

по Республике  Марий Эл,  судебной властью,  Государственной счетной

палатой, уполномоченными в Республике Марий Эл по правам человека,

по  защите  прав  предпринимателей,  по  правам  ребенка,

представительными  органами  муниципальных  образований  республики,

Молодежным  парламентом,   другими  институтами  гражданского

общества и общественными организациями способствовало обеспечению

политической стабильности и устойчивому развитию республики.

В 2023 году проведено:

7 сессий Государственного Собрания;
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26 заседаний Президиума Государственного Собрания;

116 заседаний комитетов;

5  Дней  депутата  Государственного  Собрания  Республики

Марий Эл седьмого созыва, в том числе 2 выездных;

5 заседаний 3 рабочих групп.

В  рамках  полномочий  Государственного  Собрания  в  отчетном

периоде по представлениям Председателя Верховного Суда Республики

Марий Эл назначено 13 мировых судей Республики Марий Эл, в состав

квалификационной  комиссии  при  Адвокатской  палате  Республики

Марий  Эл  избрано  2  представителя  от  Государственного  Собрания

Республики Марий Эл. 

Субъектами  законодательной  инициативы  выступили  Глава

Республики Марий Эл,  Правительство Республики Марий Эл,  депутаты

и комитеты Государственного Собрания Республики Марий Эл, прокурор

Республики  Марий  Эл,  Верховный  Суд  Республики  Марий  Эл,

представительные органы муниципальных образований.

В  отчетном  периоде  Государственным  Собранием  Республики

Марий Эл принято 66 законов Республики Марий Эл в сфере бюджетных

и  налоговых  правоотношений,  организации  государственной  власти

и  местного  самоуправления,  регулирующих  вопросы  административно-

территориального  устройства,  образования,  культуры  и  физической

культуры,  социальной  сферы,  экономической  политики,  в  области

земельных и лесных отношений, природопользования, защиты населения

и  территории  от  чрезвычайных  ситуаций  природного  и техногенного

характера, противодействия коррупции и другие вопросы. 

Принят  ряд  законов,  устанавливающих  дополнительные  меры

социальной  поддержки  участников  специальной  военной  операции

и членов их семей.

Внесены изменения в законы в части расширения перечня категорий

граждан, имеющих право на получение бесплатной юридической помощи,
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– включены  участники  СВО  и  члены  их  семей.  Определены

дополнительные  случаи  оказания  гражданам  данной  категории

юридической помощи. 

В  отношении участников  СВО и  членов  их  семей введено  право

на  внеочередное  получение  земельного  участка  в  собственность

бесплатно,  право  на  получение  во  внеочередном  порядке  земельного

участка для ведения садоводства.

В  области  социальной  защиты  граждан  введена  дополнительная

мера  социальной  поддержки  в  виде  предоставления  детям-сиротам

и  детям,  оставшимся  без  попечения  родителей,  лицам  из  числа  детей-

сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, достигшим возраста

23 лет,  выплаты на  приобретение благоустроенного жилого помещения

в  собственность  или  для  полного  погашения  кредита  по  договору,

обязательства  заемщика  по  которому  обеспечены  ипотекой.  Также

законодательно  закреплено  преимущественное  право  на  получение

указанной выплаты участникам специальной военной операции.

Принят закон об учреждении новой региональной государственной

награды  – почетного  звания  "Заслуженный  работник  оборонно-

промышленного комплекса Республики Марий Эл".

С  целью  привлечения  в  образовательные  организации  молодых

педагогов  и  установления  для  них  дополнительных  мер  поддержки

в Законе "Об образовании в Республике Марий Эл" установлены новые

условия  предоставления  молодым  специалистам  выплаты

единовременного пособия на хозяйственное обзаведение.

В  закон  об  образовании  также  внесены  изменения  в  целях

установления  методики  расчета  расходов  на  обеспечение  деятельности

советника  директора  по  воспитанию  и  взаимодействию  с  детскими

общественными объединениями в муниципальных общеобразовательных

организациях,  ставка  которого  в  муниципальных  общеобразовательных
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организациях в Республике Марий Эл введена во исполнение поручения

Президента Российской Федерации.

В  отчетном  периоде  прокурором  республики  было  внесено

на  рассмотрение  Государственного  Собрания  Республики  Марий  Эл

2 проекта республиканских законов по вопросам организации проведения

капитального  ремонта  общего  имущества  в  многоквартирных  домах

на  территории  Республики  Марий  Эл,  а  также  в  области

административных правонарушений. 

В  области  бюджетного  законодательства  Государственным

Собранием приняты законы "Об исполнении республиканского бюджета

Республики  Марий  Эл  за  2022 год"  и  "О  республиканском бюджете

Республики  Марий  Эл  на  2024  год  и  на  плановый  период

2025 и 2026 годов".

Республиканский  бюджет  учитывает  действующие  обязательства,

определенные Президентом Российской Федерации, национальные цели,

меры  по  обеспечению  стабильного  развития  республики  и  сохраняет

социальную направленность. 

В  отчетном  периоде  на  сессиях  Государственного  Собрания

заслушаны  отчеты  Главы  Республики  Марий  Эл  Зайцева  Ю.В.

о  результатах  деятельности  Правительства  Республики  Марий  Эл

за  2022  год,  министра  внутренних  дел  по  Республике  Марий  Эл  о

деятельности  подчиненных  органов  внутренних  дел  за  2022  год,

Председателя Государственной счетной палаты Республики Марий Эл об

итогах деятельности в 2022 году.

На  заседаниях  Государственного  Собрания  депутатами  были

заслушаны  доклады  Председателя  Государственного  Собрания

о  деятельности  Государственного  Собрания  Республики  Марий  Эл

в  2022  году,  Уполномоченного  по  правам  человека  в  Республике

Марий  Эл  о  результатах  государственной  правозащитной  деятельности

в 2022 году.
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Доклады  прокуратуры  Республики  Марий  Эл  о  состоянии

законности  и  правопорядка  в  Республике  Марий  Эл  и  следственного

управления  Следственного  комитета  России  по  Республике  Марий  Эл

за  2022  год  были  представлены  руководителями  ведомств  на  Дне

депутата. 

На  заседаниях  Президиума  Государственного  Собрания

руководителем  Управления  Министерства  юстиции  Российской

Федерации  по  Республике  Марий  Эл  был  представлен  доклад

о  деятельности  возглавляемого  ведомства  за  2022  год,  председателем

Ассоциации  "Совет  муниципальных  образований  Республики

Марий  Эл"  – информация  о  состоянии  местного  самоуправления

в Республике Марий Эл, подготовленная по итогам 2023 года. 

Традиционно парламентский контроль Государственным Собранием

осуществляется  в  форме  рассмотрения  вопросов

и заслушивания информаций отраслевых министерств и ведомств на Днях

депутата,  на  заседаниях  комитетов  Государственного  Собрания,  в  том

числе выездных. 

В  истекшем  году  в  Государственном  Собрании  состоялись

встречи депутатов с министром здравоохранения Республики Марий Эл

Паньковой  М.В.  по  обсуждению  достижений  и  перспектив  развития

здравоохранения  в  Республике  Марий  Эл  и  с  министром  транспорта

и  дорожного  хозяйства  Республики  Марий  Эл  Герасименко  А.А.

по  актуальным  вопросам  организации  транспортного  обслуживания

населения  республики.  Основным  преимуществом  нового  формата

обсуждений  является  возможность  более  эффективного  обмена

информацией между органами государственной власти. 

Комитетами Государственного Собрания в рамках парламентского

контроля рассмотрен 21 вопрос, в том числе 9 вопросов о ходе реализации

принятых  законов  Республики  Марий  Эл,  3  вопроса  –  о  реализации

в  Республике  Марий  Эл  национальных  проектов  "Демография",
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"Экология" и "Образование", 9 вопросов – в сфере социальной поддержки

детей-сирот  и  детей,  оставшихся  без  попечения  родителей,  в  сфере

здравоохранения,  о  регулировании  отдельных  отношений  в  области

охраны  окружающей  среды  и  других  направлениях  деятельности

комитетов.

Рабочие  группы,  образованные  при  Государственном  Собрании,

являясь важным инструментом  по  совершенствованию законодательства,

осуществляют комплексный анализ действующих законов и нормативных

актов, а также разработку новых предложений по их усовершенствованию.

В  2023  году  в  Государственном  Собрании  осуществляли  свою

деятельность  3  рабочие  группы:  по  вопросам  совершенствования

законодательства  Республики  Марий  Эл  в  области  парламентской

деятельности,  по  подготовке  Доклада  Государственного  Собрания

Республики  Марий  Эл  о  состоянии  законодательства  Республики

Марий  Эл  в  2022  году,  по  вопросам  оказания  поддержки  приемным

семьям и детям-сиротам в Республике Марий Эл. 

В  2023  году  проведены  2  рабочие  встречи  членов  Президиума

Государственного Собрания с прокурором Республики Марий Эл.

К особо значимым результатам совместных встреч можно отнести

принятие закона, который устанавливает альтернативные меры поддержки

детей-сирот,  лиц,  оставшихся  без  попечения  родителей,  наряду

с  предоставлением  жилого  помещения,  и  включение  в  Программу

деятельности  Государственного  Собрания  Республики  Марий  Эл

на  2024  год  новой  формы  работы  – проведения  совместных  выездов

Председателя  Государственного  Собрания  и  прокурора  республики

в  муниципальные  районы  для  осуществления  встреч  с  населением

и приемов граждан. 

В  целях  реализации  Соглашения  о  взаимодействии  состоялось

3  встречи  Государственного  Собрания  и  Объединения  организаций

профсоюзов Республики Марий Эл, 1 совместное заседание президиумов
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Государственного  Собрания  и  Союза  "Объединение  организаций

профсоюзов Республики Марий Эл".

Так,  по  итогам  совместных  встреч  было  предложено  разработать

систему мер поддержки молодых специалистов, создать соответствующие

условия  для  их  удержания  в  республике.  Реализация  предложений

по  решению  вопросов  поддержки  молодых  специалистов,  развития

института  наставничества  находится  на  контроле  Комитета

Государственного  Собрания  по  социальному  развитию  и  Молодежного

парламента республики.

В  рамках  Соглашения  о  взаимодействии  с  Ассоциацией  "Совет

муниципальных образований Республики Марий Эл" большое внимание

уделялось  вопросам  совершенствования  законодательства  в  области

организации местного самоуправления.

В  целях  анализа  практики  применения  и  контроля  исполнения

республиканских  законов  был  проведен  ряд  совместных  мероприятий,

в том числе научно-практического характера. 

Так,  20  октября  состоялась  республиканская  конференция

"Трансформации  в  местном  самоуправлении",  посвященная  20-летию

принятия  Федерального  закона  "Об  общих  принципах  организации

местного  самоуправления  в  Российской  Федерации",  на  которой

с информацией об основных аспектах влияния изменений федерального

законодательства  на  нормативно-правовое  регулирование  деятельности

местного  самоуправления  выступила  Заместитель  Председателя

Государственного Собрания Козлова Н.Н.

В  рамках  международного  взаимодействия  в  Государственном

Собрании состоялась  встреча  Председателя Государственного Собрания

с  вице-президентом  Торгово-промышленной  палаты  Российской

Федерации  и  генеральным  директором  Гомельского  отделения

Белорусской  торгово-промышленной  палаты  по  вопросам  правового
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регулирования деятельности Торгово-промышленной палаты Республики

Марий Эл.

Уважаемые коллеги!

2023  год  стал  годом  знаменательного  события  для  Республики

Марий  Эл  –  85-летия  высшего  законодательного  органа  Марийской

АССР  –  Республики  Марий  Эл.  В  ознаменование  юбилейной  даты

осуществлена  большая  подготовительная  работа  по  организации

праздничных мероприятий.

Совместно  с  филиалом  ГТРК  "Марий  Эл"  создан  фильм

"В  интересах  народа.  К  85-летию законодательного  органа  Республики

Марий Эл".

Во  взаимодействии  с  Государственным  архивом  Республики

Марий Эл  подготовлена  выставка  архивных документов  "85  лет  назад.

Верховный Совет Марийской АССР I созыва". 

Совместно с редакциями газет "Марийская правда" и "Марий Эл"

организована  работа  по  сбору  материалов  и  изданию  специальных

выпусков газет к юбилею парламента республики.

6  июня  Государственным  Собранием  совместно  с  Марийским

государственным  университетом  проведена  научно-практическая

конференция  "Конституционная  реформа  публичной  власти:  теория

и  практика",  на  которой  Председатель  Государственного  Собрания

Смирнов  А.В.  представил  доклад,  посвященный  основным  периодам

становления и развития парламентаризма в республике и важным этапам

в  работе  Верховного  Совета  Марийской  АССР  и  Государственного

Собрания  Республики  Марий  Эл.  26  июля  состоялось  торжественное

заседание  Государственного  Собрания  Республики  Марий  Эл,

посвященное этой знаменательной дате.

В  течение  года  в  рамках  юбилейных  мероприятий  депутаты

Государственного  Собрания  проводили  парламентские  уроки

в  общеобразовательных  учреждениях  и  среди  работающей  молодежи
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на  предприятиях  республики,  основной  темой  которых  было

ознакомление с историей развития марийского парламентаризма.

Уважаемые депутаты!

2023 год Указом Президента Российской Федерации был объявлен

Годом педагога и наставника. В соответствии с Программой деятельности

Государственного  Собрания  Республики  Марий  Эл  на  2023  год

в  Государственном  Собрании  проведен  ряд  мероприятий,  в  том  числе

выездной День депутата на базе Центра опережающей профессиональной

подготовки,  посвященный  Году  педагога  и  наставника,  и  совместное

выездное заседание профильных комитетов Государственного Собрания

Республики Марий Эл и Государственного Совета Республики Татарстан

по  вопросам  социальной  поддержки  учителей,  повышения  статуса

педагогической  профессии,  состоявшееся  на  территории  Республики

Татарстан в г. Зеленодольске.

В заседании принимали участие спикеры парламентов Республики

Татарстан  и  Республики  Марий  Эл,  руководители  и  представители

министерств образования и науки, общественных организаций, депутаты

законодательных органов соседствующих субъектов.

В течение года на официальном сайте Государственного Собрания

велась  рубрика  "В  Год  педагога  и  наставника  в  России  –

о депутатах-педагогах парламента".

Уважаемые депутаты!

Взаимодействие  Государственного  Собрания  Республики

Марий  Эл  с  федеральными  органами  государственной  власти  является

одним  из  приоритетных  направлений  деятельности  при  осуществлении

законодательной деятельности. 

Сенаторы  Российской  Федерации  от  Республики  Марий  Эл  –

представители  от  Правительства  и  Государственного  Собрания

Косачев К. И. и Мартынов С. А. в течение 2023 года принимали активное

участие  в  сессиях  Государственного  Собрания,  проводили  рабочие
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встречи  с  представителями  муниципальных  органов  власти,

руководителями  и  сотрудниками  предприятий,  учреждений

и организаций, в том числе прием граждан в районах республики и городе

Йошкар-Оле.

22  марта  2023  года  Председатель  Государственного  Собрания

Смирнов  А.В.  в  формате  видео-конференц-связи  принял  участие

в  совещании  Председателя  Государственной  Думы  Володина  В.В.

с  руководителями  законодательных  органов  субъектов  Российской

Федерации  по  обсуждению  новых  форматов  взаимодействия  нижней

палаты российского парламента с региональными парламентами.

С  целью  повышения  эффективности  совместной  деятельности,

оперативного  принятия  решений  по  многим  ключевым  вопросам

и законодательным инициативам было предложено участие руководителей

законодательных  органов  субъектов  Российской  Федерации  как  лично,

так и в  формате видео-конференц-связи в  совещаниях Государственной

Думы,  в  заслушивании  отчетов  Правительства,  Счетной  палаты,

Центрального  банка,   в  работе  "правительственных  часов"  с  отчетами

министров и вице-премьеров. 

Важным  направлением  во  взаимодействии  Государственного

Собрания  с  Федеральным  Собранием  является  участие  руководителей

Государственного  Собрания  в  работе  Совета  законодателей Российской

Федерации при Федеральном Собрании Российской Федерации. 

20  декабря  2023  года  Председатель  Государственного  Собрания

Смирнов  А.В.  принял  участие  в  заседании  Совета  законодателей,

посвященном  30-летию  Конституции  Российской  Федерации

и  образования  Федерального  Собрания,  на  котором  задачи

по  эффективному  законодательному  обеспечению  вопросов  поддержки

участников  СВО,  укрепления  обороноспособности  Российской

Федерации,  сохранения  традиционных  ценностей  были  определены
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Президентом  Российской  Федерации  Путиным  В.В.  и  руководителями

обеих палат Федерального Собрания как первостепенные. 

В  течение  2023  года  на  заседаниях  Президиума  Совета

законодателей и Комиссии по делам Федерации, региональной политике

и  местному  самоуправлению,  в  состав  которых  входит  Председатель

Государственного  Собрания  Республики  Марий  Эл  Смирнов  А.В.,

обсуждались  актуальные вопросы доступности и  качества  медицинской

помощи в регионах,  подготовки квалифицированных кадров и развития

рынка труда субъектов Российской Федерации, реализации федерального

проекта  "Профессионалитет"  по  подготовке  кадров  для  электронной

промышленности  и  других  ключевых  отраслей  экономики;  вопросы

обеспечения  согласованного  функционирования  и  взаимодействия

органов, входящих в систему публичной власти Российской Федерации;

интеграции  новых  регионов  страны  в  правовую  систему  Российской

Федерации.

В Государственном Собрании осуществляется системный контроль

за реализацией решений Совета законодателей и его Президиума в части

рекомендаций  органам  государственной  власти  субъектов  Российской

Федерации.

Уважаемые депутаты Государственного Собрания!

Участие  Государственного  Собрания  Республики  Марий  Эл

в  работе  Ассоциации законодательных органов  государственной власти

субъектов  Российской  Федерации  Приволжского  федерального  округа

способствует обеспечению единого правового пространства, координации

законотворческой  деятельности  субъектов  Российской  Федерации

и обмену опытом в рамках межпарламентского сотрудничества.

В  2023  году  прошло  4  заседания  Ассоциации  законодателей,

в  ходе  которых  рассмотрены  актуальные  вопросы,  определяющие

качество  жизни  граждан,  направленные  на  совершенствование

законодательства на всех уровнях. 



66

Рекомендации,  выработанные  по  вопросам,  обсуждаемым

на  заседаниях,  направляются  для  внесения  на  рассмотрение

в  Государственную  Думу  Федерального  Собрания,  Правительство

Российской  Федерации,  субъекты  Приволжского  федерального  округа

и  все  чаще  находят  поддержку  на  федеральном  уровне,  реализуются

в законодательстве регионов. 

С 23  по  25  октября  2023  года  в  Совете  Федерации  прошли Дни

Республики Марий Эл. 

На  пленарном  заседании  Совета  Федерации  Глава  Республики

Марий  Эл  Зайцев  Ю.В.  выступил  с  докладом,  в  котором  обозначил

основные  достижения  нашей  республики  за  последние  годы,  планы

по  ее  дальнейшему  развитию,  а  также  сдерживающие  факторы

экономического  роста  и  проблемы,  в  решении  которых  необходима

поддержка федерального центра.

Вопросы законодательного обеспечения социально-экономического

развития Республики Марий Эл представил в своем докладе Председатель

Государственного Собрания Смирнов А.В. 

В  обсуждении  ключевых  тем  развития  Республики  Марий  Эл

приняли  участие  сенаторы  Российской  Федерации  Косачев  К.И.

и Мартынов С.А.

По  итогам  проведения  Дней  Республики  Марий  Эл  принято

постановление  Совета  Федерации  "О  государственной  поддержке

социально-экономического  развития  Республики  Марий  Эл",

в  соответствии  с  рекомендациями  которого  на  проекты,  реализуемые

в Марий Эл, на данном этапе предусмотрено выделение 63,1 млрд рублей

дополнительных средств из федерального бюджета. 

Важно  отметить,  на  Государственном  Собрании  лежит  большая

ответственность  по  разработке  и  принятию  необходимой  региональной

законодательной  базы  для  успешной  реализации  решений,  принятых

Советом Федерации. 
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Уважаемые депутаты Государственного Собрания!

Все  увереннее  заявляет  о  себе  Ассоциация  молодежных

парламентов  при  законодательных  органах  государственной  власти

субъектов Российской Федерации Приволжского федерального округа. 

Деятельность  Ассоциации  позволяет  вырабатывать  единые

правовые  основы  для  реализации  молодежной  политики,  способствует

укреплению  сотрудничества  между  молодежными  парламентами

при законодательных органах государственной власти регионов.

В  2023  году  состоялось  3  заседания  Ассоциации  молодых

парламентариев,  на  которых обсуждались  важные аспекты молодежной

политики. 

Несомненно,  Ассоциация  молодежных  парламентов  ПФО

становится органом, голос которого уверенно звучит на региональном и

федеральном уровнях.

В этой связи в Государственном Собрании запланировано создание

рабочей группы для рассмотрения вопросов по наделению Молодежного

парламента  правом  законодательной  инициативы  в  Государственном

Собрании Республики Марий Эл и внесения соответствующей поправки

в Конституцию республики.

В настоящее время при всесторонней поддержке Государственного

Собрания  Молодежный  парламент  приступил  к  разработке  проектов

республиканских законов о  патриотическом воспитании и об институте

наставничества и поддержки молодых специалистов.

Проекты  данных  законов  нацелены  на  создание  благоприятных

условий для развития молодежи, ее активного участия в жизни общества

и  осознанного  выбора  пути  гражданской  и  профессиональной

самореализации. 

В  своей  работе  депутатский  корпус  республики  стремится  более

полно использовать потенциал Молодежного парламента.
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Проблемы  духовно-нравственного  и  патриотического  воспитания

молодежи,  создание  условий  для  их  самореализации,  вовлечение

в общественно-политическую, законотворческую деятельность находятся

в зоне пристального внимания и депутатов Государственного Собрания,

и членов Молодежного парламента республики.

Безусловно,  ориентиром в  деятельности  молодых  парламентариев

являются  Палата  молодых  законодателей  при  Совете  Федерации

и Молодежный парламент при Государственной Думе, в составе которых

активно  работают  представители  республики  –  молодые  депутаты

Государственного Собрания Республики Марий Эл.

Свое  развитие  получила  законотворческая  деятельность  женщин-

депутатов законодательных органов Приволжского федерального округа.

Организованное в 2021 году Государственным Советом Республики

Татарстан объединение женщин-депутатов в Приволжском федеральном

округе  осуществляло  ежемесячно  в  формате  онлайн-дискуссий

обсуждение  важных  вопросов  социально-экономической  политики,

патриотического  воспитания  граждан,  поддержки  женщин  на  селе  и

других  актуальных  вопросов  с  целью  использования  положительного

законодательного опыта регионов.

На  дискуссионных  онлайн-площадках  стратегических  сессий

Республику  Марий  Эл  представляли  женщины-законодатели  региона

под руководством Заместителя Председателя Государственного Собрания,

председателя Комитета по социальному развитию Козловой Н.Н. 

По  итогам  стратегической  сессии  2022-2023  года,  курирующей

вопросы  социально-экономической  и  культурной  политики,  системы

здравоохранения  и  образования,  3  законодательные  инициативы,

предложенные  женщинами-депутатами,  нашли свое  отражение  в  новых

федеральных законах. 
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Уважаемые депутаты!

Деятельность  Аппарата  Государственного  Собрания  –  это

непрерывный  и  многогранный  процесс,  целью  которого  является

обеспечение  максимальной  эффективности  деятельности  парламента

в интересах республики. 

В рамках реализации новых форм взаимодействия по инициативе

Аппарата  Государственного  Собрания  Республики  Марий  Эл  впервые

в  г. Йошкар-Оле  было  организовано  и  проведено  совещание

руководителей  правовых  служб  аппаратов  законодательных  органов

государственной власти субъектов Российской Федерации Приволжского

федерального округа, на котором обсуждались общие задачи и проблемы

при приведении региональных законов в соответствие с  федеральными.

Участники  делились  опытом  разработки  законодательных  инициатив

для  внесения  в  Государственную  Думу  и  взаимодействия  с  органами

исполнительной власти в сфере законотворческой деятельности.

Всё  активнее  во  все  сферы  нашей  жизни  проникают  принципы

бережливого  производства.  Руководитель  Аппарата  Государственного

Собрания Республики Марий Эл, являясь членом Комиссии по внедрению

результатов  системы  бережливого  управления  при  Ассоциации

законодательных органов государственной власти субъектов Российской

Федерации  Приволжского  федерального  округа,  принял  участие

в  3  заседаниях  комиссии:  по  итогам  мониторинга  законодательства

субъектов  страны  в  сфере  бережливого  управления  в  государственном

секторе,  обобщения  результатов  экспертной  оценки  предложений

от  регионов,  участвующих  в  бережливом  проекте  "Сквозной

инвестиционный  поток",  по  корректировке  федерального

законодательства. 

Уверен,  реализация  в  Государственном  Собрании  мероприятий

по  повышению  производительности  труда,  внедрение  инструментов
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бережливого  управления  будут  способствовать  повышению

эффективности работы депутатов и Аппарата парламента.

Вопросы  формирования  кадрового  состава,  внесения  изменений

в  Федеральный  закон  "О  государственной  гражданской  службе

Российской  Федерации",  деятельности  комиссии  по  контролю

за  достоверностью  сведений  о  доходах,  расходах,  об  имуществе

и обязательствах имущественного характера, представляемых депутатами,

стали  предметом  обсуждения  на  первом  совещании  кадровых  служб

законодательных органов государственной власти субъектов Российской

Федерации  Приволжского  федерального  округа,  которое  состоялось

в  г. Нижний  Новгород.  В  совещании  принял  участие  представитель

кадровой службы Аппарата Государственного Собрания. 

В  2023  году  развитие  информационных  систем  и  цифровых

сервисов  в  законодательном  процессе,  повышение  открытости

Государственного Собрания и качества информационного сопровождения

его деятельности были в числе приоритетных направлений работы.

В целях реализации программы цифровизации продолжены работы

по модернизации технического оборудования, переходу Государственного

Собрания  на  использование  отечественного  офисного  программного

обеспечения, дальнейшему развитию и расширению функционала АСОЗД

"Законотворчество  Республики  Марий  Эл",  подключению  системы

электронного  документооборота  законодательного  органа  республики

к узлу связи межведомственного электронного документооборота. 

Деятельность  Государственного  Собрания  Республики  Марий  Эл

освещается  на  официальном  сайте  Государственного  Собрания,

в  социальных  сетях  "ВКонтакте"  и  "Одноклассники",  в  Telegram.

Заседания  Государственного  Собрания  транслируются  в  сети  Интернет

в онлайн-режиме.
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Уважаемые депутаты и приглашенные!

Государственное  Собрание  уделяет  большое  внимание  вопросам

сохранения  межнационального  мира  и  согласия,  культуры,  языка

и традиций народов, проживающих в нашей республике.

Безусловно,  деятельность  законодательной  власти  республики

строится  на  основе  уважительного  отношения  к  национальным

особенностям, обычаям, традициям, сложившемуся веками образу жизни

народа мари и других народов, населяющих республику.

Мы  также  с  особым  вниманием  следим  за  жизнью  и  развитием

марийской  диаспоры  на  территориях  других  субъектов  Российской

Федерации.  Для  нас  важно,  чтобы  наши  соотечественники,  находясь

в  других  регионах,  сохраняли  свою  марийскую  идентичность

и чувствовали поддержку и заботу со стороны родной республики.

Заместитель  Председателя  Государственного  Собрания

Яковлева  Л.Н.,  являясь  членом  Совета  при  Президенте  Российской

Федерации  по  межнациональным  отношениям,  руководителем  Совета

Федеральной  национально-культурной  автономии  "Марийцы  России",

регионального отделения Общероссийской общественно-государственной

организации  "Ассамблея  народов  России",  принимает  активное  участие

в  мероприятиях,  проводимых  организациями  различных  конфессий

страны,  чем  способствует  укреплению  межнационального,

межрелигиозного  согласия  на  территории  республики,  субъектов

Российской Федерации.

В июне 2023 года в селе Пелемеш Агрызского района Республики

Татарстан  состоялся  XXXII  республиканский  праздник  марийской

культуры  "Семык".  Официальную  делегацию  Республики  Татарстан

представлял ее глава (раис) Минниханов Р.Н.

В  составе  делегации  Республики  Марий  Эл,  возглавляемой

ее Главой Зайцевым Ю.В., в мероприятии приняли участие Заместитель

Председателя  Государственного  Собрания  Яковлева  Л.Н.  и  секретарь
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Комитета  Государственного  Собрания  по  здравоохранению,  культуре

и  спорту,  директор  Республиканского  центра  марийской  культуры

Пушкина Н.В.

Уважаемые депутаты!

Одно из главных направлений депутатской деятельности – работа

депутатов  с  избирателями,  изучение  актуальных  и  наиболее  значимых

проблем  жизни  общества,  решение  конкретных  проблем  конкретного

человека, повышение благосостояния жителей республики.

Доступность  и  открытость  в  течение  всего  срока  полномочий  –

это  основные  принципы,  которые  характеризуют  качественную  работу

депутата. 

От людей с активной гражданской позицией поступает множество

предложений  и  идей,  что  дает  возможность  депутатам  быть  в  курсе

насущных проблем населения не только в своих избирательных округах.

Совместно  с  органами  государственной  власти  и  местного

самоуправления  парламентарии  активно  работают  над  решением

проблемных  вопросов,  поступающих  во  время  личных  встреч

с  гражданами,  приемов  и  в  письменных  обращениях,  оказывают

непосредственную помощь.  

За отчетный период в адрес Государственного Собрания Республики

Марий  Эл  поступило  161  письменное  обращение  граждан,

из  них  75  письменных  обращений  –  в  адрес  Председателя

Государственного Собрания. 

Поступившие  обращения  затрагивали  практически  все  сферы

жизнедеятельности  и  жизнеобеспечения  республики.  Ни  одно

поступившее обращение не осталось без внимания парламентариев.

Уважаемые депутаты!

Современная  Россия  под  руководством  Президента  Российской

Федерации Путина В.В. вернула былое достоинство и авторитет в мире,

обретает новых  союзников  и  партнеров.  Твердо  отстаивает
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справедливость  и  многополярный  мир,  наращивает  военную

и экономическую мощь. 

Российские воины самоотверженно сражаются за мирное будущее

страны.  В  их  числе  –  мобилизованные  и  добровольцы  из  нашей

республики. 

Депутат  Государственного  Собрания  Республики  Марий  Эл

Бочкарев  Василий  Михайлович  с  первых  дней  начала  специальной

военной  операции  оказывает  многостороннюю  помощь  беженцам

и  вынужденным  переселенцам,  мобилизованным,  жителям  Донецкой

и Луганской народных республик, Запорожской и Херсонской областей,

а  также  воинским  подразделениям  и  органам  государственной  власти

новых субъектов. 

В  настоящее  время  депутат  осуществляет  свою  деятельность

в  качестве  начальника  Управления  по  координации  общественных

проектов  в  корпоративном  секторе  Центрального  исполкома

Общероссийского  общественного  движения  "НАРОДНЫЙ  ФРОНТ

"ЗА РОССИЮ". 

Депутаты  Государственного  Собрания  и  государственные

гражданские служащие Аппарата оказывают поддержку мобилизованным,

участникам специальной военной операции и членам их семей: регулярно

осуществляют  сбор  средств  на  приобретение  гуманитарной  помощи,

закупку необходимой техники. 

Совместно  с  Главой  Республики  Марий  Эл,  Правительством

Республики Марий Эл удалось создать надежную нормативную правовую

базу  по  поддержке  участников  СВО  и  их  семей.  В  2023  году

предусмотрено 49 региональных мер поддержки. 

С 1 июня 2023 года в республике осуществляет свою деятельность

филиал  Государственного  фонда  "Защитники  Отечества",  основными

целями   которого  являются  персональное  социальное  сопровождение

участников и ветеранов спецоперации,  членов их семей,  а  также семей
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погибших  военнослужащих,  содействие  в  получении  ими  всех

полагающихся мер поддержки. 

25  июля  минувшего  года  Государственное  Собрание  заключило

с  филиалом  Фонда  соглашение  о  сотрудничестве,  в  рамках  которого

осуществляется  всестороннее  взаимодействие  по  вопросам

совершенствования  регионального  законодательства  в  части  оказания

поддержки  и  помощи  участникам  специальной  военной  операции

и членам их семей; выработки совместных предложений, направленных

на  соблюдение  и  восстановление  прав  и  законных  интересов  данной

категории граждан.

Одним  из  главных  направлений  совместной  работы  определено

проведение  совместных  мероприятий,  ориентированных

на патриотическое воспитание детей и молодежи, на защиту и сохранение

исторической  правды,  укрепление  традиционных  российских  духовно-

нравственных ценностей. 

26  сентября  2023  года  в  филиале  Государственного  фонда

"Защитники  Отечества"  прошел  выездной  День  депутата,  на  котором

депутаты  подробно  ознакомились  с  полномочиями  Филиала

и  направлениями  его  деятельности,  возможностями  оказания

квалифицированной  помощи  бойцам,  ветеранам,  их  семьям,  планами

на будущее.

В  2023  году  в  рамках  мероприятий,  посвященных  празднованию

78-й годовщины Победы в Великой Отечественной войне 1941-1945 годов,

депутаты  Государственного  Собрания  встречались  с  ветеранами  войны

и молодежью, участвовали во Всероссийской акции "Сад памяти". 

В апреле  2023 года  депутаты приняли участие в  Международной

патриотической  акции  "Диктант  Победы",  которую,  с  полным

на то правом, можно считать благодарностью поколению победителей  –

актуальным  напоминанием  о  героических  событиях,  особенно  важных

в судьбе Отечества.
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Уважаемые депутаты!

19  декабря  2023  года  утверждена  Программа  деятельности

Государственного  Собрания  Республики  Марий  Эл  до  конца  седьмого

созыва.

Деятельность  Государственного  Собрания  Республики  Марий  Эл

продолжает совершенствоваться.

Одна  из  главных  наших  задач  сегодня  –  подготовка  к  плановой

конституционной  передаче  законодательной  власти  Государственному

Собранию Республики Марий Эл восьмого созыва.

Для этого готовится вся необходимая законодательная база.

В  этом  году  –  6  июня  –  Государственное  Собрание  Республики

Марий  Эл  примет  решение  о  назначении  выборов  депутатов  восьмого

созыва на 8 сентября 2024 года.

Уважаемые депутаты и приглашенные!

Роль  марийского  парламента  в  развитии  республики,  безусловно,

значима.  И  в  этом  большая  заслуга  депутатов,  комитетов

Государственного  Собрания,  фракций  политических  партий,

образованных  в  Государственном  Собрании.  Благодаря  их  слаженной

плодотворной  работе  удается  принимать  важные  координированные

решения по совершенствованию республиканского законодательства.

С каждым годом повышаются профессионализм и ответственность

депутатского  корпуса,  принимаются  качественные,  необходимые

обществу законы социальной направленности. 

Выстроена  четкая  и  эффективная  система  прямого  общения

депутатов  с  избирателями  –  жителями  республики.  Парламентская

традиция  вести  диалог  в  немалой  степени  определяет  политическую

стабильность и осознание гражданами республики общих созидательных

целей. 

Отрадно,  что  базовые  законодательные  приоритеты  были

и  остаются  неизменными:  законотворчество  во  имя  социально-
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экономического, культурного и духовного развития, добрые дела во благо

нашей  прекрасной  Республики  Марий  Эл,  во  имя  сильной,  единой

и процветающей России.

Активная  парламентская  деятельность,  внесение  законодательных

инициатив на региональном и федеральном уровнях  – залог успешного

решения поставленных перед Государственным Собранием задач. 

Эффективная  работа,  ее  результативность  возможна  только

во взаимодействии всех ветвей власти.

От  имени  Государственного  Собрания  и  от  лица  Председателя

Государственного  Собрания  выражаю  особую  признательность

и  благодарность  Правительству  Республики  Марий  Эл,  сенаторам

Российской  Федерации  -  представителям  от  Республики  Марий  Эл,

руководителям  территориальных  структур  федеральных  органов

государственной  власти  по  Республике  Марий  Эл,  прокуратуре

Республики Марий Эл, Управлению Министерства юстиции Российской

Федерации по  Республике  Марий Эл,  представителям судебной власти,

уполномоченным в Республике Марий Эл по правам человека, по защите

прав  предпринимателей  и  по  правам  ребенка,  Ассоциации  "Совет

муниципальных  образований  Республики  Марий  Эл",  Государственной

счетной палате, представительным органам муниципальных образований

Республики  Марий  Эл,  Союзу  "Объединение  организаций  профсоюзов

Республики  Марий  Эл",  Общественной  палате  Республики  Марий  Эл,

Молодежному парламенту республики и другим институтам гражданского

общества,  общественным  организациям  за  слаженную,  плодотворную

совместную работу.

Выражаю  слова  благодарности  сотрудникам  Аппарата

за  ответственный  и  профессиональный  подход  к  обеспечению

законотворческого процесса. 
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Также  хочу  поблагодарить  представителей  средств  массовой

информации, профессионально, разносторонне и объективно освещавшим

работу Государственного Собрания Республики Марий Эл.

Отдельно  позвольте  выразить  искренние  слова  признательности

Главе Республики Марий Эл Зайцеву Юрию Викторовичу за плодотворное

и  конструктивное  сотрудничество  во  благо  Республики  Марий  Эл

и Российской Федерации.

Уважаемые депутаты!

Предстоящий  год  вряд  ли  станет  проще  как  с  социально-

экономической,  так  и  с  политической  точки  зрения,  тем  более  важно

хранить  единство  и  сплоченность  нашего  народа,  добросовестно

трудиться,  ответственно относиться  к  выполнению своих обязанностей,

чтобы  оправдать  надежды  наших  избирателей.  Пусть  новый  трудовой

парламентский  год  подарит  нам  оптимистичный  взгляд  на  будущее,

укажет на новые возможности, поможет исполнить задуманное.

Желаю  всем  крепкого  здоровья,  благополучия,  плодотворной

законотворческой  деятельности,  открытого  диалога,  чётких  целей

и перспективных планов.

Благодарю за внимание!

Козлова Н.Н. Спасибо, Владимир Иванович.

Уважаемые депутаты!

Ставится  на  голосование  принятие  Постановления

Государственного  Собрания  Республики  Марий  Эл  "О  Докладе

"О  деятельности  Государственного  Собрания  Республики  Марий  Эл

седьмого созыва за 2023 год". 

Прошу голосовать.

Кто за? 

За – 42.

Кто против?

Против – нет.
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Кто воздержался?

Воздержавшихся – нет.

Постановление принято. Спасибо, Владимир Иванович.

Председательствующий. Уважаемые депутаты!

Рассматривается восемнадцатый вопрос повестки дня сессии:

18.  Отчет  министра  внутренних  дел  по  Республике  Марий  Эл

о деятельности подчиненных органов внутренних дел за 2023 год.

Слово  предоставляется  министру  внутренних  дел  по  Республике

Марий Эл Вырвичу Андрею Владимировичу.

Вырвич  А.В. Уважаемый  Владимир  Иванович!  Уважаемые

депутаты Государственного Собрания! Уважаемые приглашенные!

В  рамках  подготовки  к  сегодняшней  сессии  в  адрес

Государственного  Собрания  была  направлена  информационно-

аналитическая  записка,  в  котрой  отражены  основные  показатели

и  результаты  работы  по  борьбе  с  преступностью  и  обеспечению

правопорядка на территории нашей республики. 

Состоялось предварительное обсуждение в профильных комитетах.

Депутаты  уже  ознакомились  с  результатами  работы  министерства

за  минувший  год.  В  ваш  адрес  направлены  ответы  на  интересующие

вопросы. 

Реализованный  Министерством  внутренних  дел  по  Республике

Марий Эл комплекс мер и высокий уровень взаимодействия с  другими

правоохранительными  органами,  министерствами  и  ведомствами

позволили  сохранить  контроль  над  оперативной  обстановкой

в республике.

Увеличение  общего  массива  регистрируемых  преступлений

не повод для категоричного вывода об обострении общей криминогенной

ситуации.  Процесс  предсказуем.  Основная  причина  –  интенсивная

динамика  роста  на  протяжении  последних  лет  преступлений

с  использованием  современных  технологий.  В  прошлом  году
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их количество выросло в 1,5 раза. Без учета киберпреступлений массив

регистрируемых  преступлений,  в  том  числе  тяжких  и  особо  тяжких,

заметно  ниже.  Меньше  совершено  убийств  –  на  14%,  умышленное

причинение тяжкого вреда здоровью – на 18%, на грабежи – практически

на 35%, краж – 7%, в том числе квартиных – практически на 7%, угонов

автотранспорта практически в 2 раза снижена регистрация.

Стабилизировалась ситуация на улицах. Снизилась регистрация как

уличной преступности на 28%, так и в общественных местах – на 16%.

Достигнуты  показатели  федерального  проекта  "Безопасность

дорожного движения" по снижению смертности в результате ДТП, а число

погибших  на  дорогах  республики  стало  самым  низким  за  последние

20 лет.

Совокупность мер профилактики обусловило заметное сокращение

числа лиц, совершивших преступление в состоянии опьянения, на 18%.

На  11,6%  снизилось  количество  лиц,  ранее  совершавших

преступления.

Почти в 3 раза снизилось количество преступлений, совершенных

иностранными гражданами и лицами без гражданства.

Хочу подчеркнуть, что в расчете на численность населения уровень

преступности  в  регионе  остается  существенно ниже,  чем в  среднем по

России и Приволжскому федеральному округу. При этом объективность

выводов  о  стабилизации  оперативной  обстановки  подтверждается

мнением жителей республики.

Согласно  опросу,  проведенному  в  минувшем  году  ФСО  России,

в  республике  отмечается  рост  доверия  к  органам  внутренних  дел

в  обеспечении  личной  и  имущественной  безопасности  с  47%  до  50%,

а также удовлетворенность их работой с 45% до 48%.

В  минувшем  году  во  взаимодействии  с  другими

правоохранительными  органами  раскрыто  почти  3900  преступлений,

из них каждое третье – тяжкое и особо тяжкое преступление.
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Установлено место нахождения 279 преступников и более 900 лиц,

пропавших без вести.

Больше раскрыто преступлений прошлых лет. Реализованы меры по

противодействию  организованной  преступности.  Более  чем  в  3  раза

выросло  количество  задокументированных  преступлений,  совершенных

в составе организованных групп.

Увеличилось  количество  выявленных  преступлений

и административных правонарушений, связанных с незаконным оборотом

наркотиков.

Больше выявлено преступлений в сфере экономики.

Как  я  уже  отмечал,  структуру  преступности  продолжают

формировать  преступления,  совершаемые  с  использованием

информтехнологий. 

Проведенная  в  предыдущий  период  информационно-

пропагандистская  и  профилактическая  работа  с  населением

способствовала  росту  в  два  раза  количеству  дистанционных

мошенничеств,  пресеченных  на  стадии  покушения.  Их  доля  возросла

практически на 10% и составила более 29%.

Уважаемые депутаты!

Хочу вас попросить на встречах с избирателями, общественностью

также  доводить  информацию,  направленную  на  профилактику

дистанционных  мошенничеств.  Со  своей  стороны  мы  всегда  готовы

подключиться, выйти на места и предоставить необходимую информацию.

Отдельно  хочу  отразить  моменты,  отмеченные  на  заседаниях

комитетов. Внимание депутатов обращено на борьбу с распространением

алкоголизма  среди  населения  и  пресечение  правонарушений  в  сфере

оборота алкогольной продукции.

В  данной  сфере  в  минувшем  году  выявлено  и  пресечено  около

200 правонарушений, раскрыто 4 преступления. Из незаконного оборота

изъято  почти  50  тыс.  литров  алкоголя.  Пресечено  более  3  тыс.
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административных правонарушений за распитие алкогольной продукции и

более  1,5  тыс.  за  появление  в  общественных  местах  в  состоянии

опьянения.  Принятые  меры  способствовали  сокращению  числа

преступлений, совершенных в состоянии опьянения. 

Уважаемые депутаты!

С  1  апреля  вступают  в  силу  изменения  в  Федеральный  закон

"О  государственном  регулировании  производства  и  оборота  этилового

спирта,  алкогольной  и  спиртосодержащей  продукции",  в  соответствии

с  которыми  регионам  предоставлено  право  устанавливать  ограничения

по  времени  продажи  алкогольной  продукции  при  оказании  услуг

общественного питания в объектах,  расположенных в многоквартирных

домах, а также в местах розничной продажи пива и пивных напитков. 

С  учетом  этого,  предлагаю  на  законодательном  уровне  ввести

ограничения по времени продажи алкогольной продукции организациями

общественного  питания,  а  также  ввести  ограничения  на  розничную

продажу пива и пивных напитков в питейных заведениях, находящихся

в многоквартирных домах.

На постоянном контроле  находятся  вопросы учета  и  регистрации

заявлений граждан о происшествиях и преступлениях.

Мы  жестко  боремся  с  любыми  нарушениями  в  данной  сфере.

На постоянной основе проводятся проверки,  в  том числе путем подачи

легендированных  сообщений  о  проишествиях.  В  целях  контроля

за  соблюдением  учетно-регистрационной  дисциплины  территориальных

органов функционирует 9 внутриведомственных комиссий по проведению

сверок  полноты  регистрации  заявлений  и  сообщений  о  преступлениях

об  административных  правонарушениях,  основной  задачей  которых

является выявление фактов укрытия преступлений.

В ходе выездов в территориальные отделы полиции должностными

лицами  министерства  осуществляются  проверки  служебной

документации, служебных кабинетов, рабочих папок, сейфов, служебного
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автотранспорта  с  целью  выявления  и  пресечения  фактов  укрытия

преступлений. 

В результате проведенной работы в минувшем году было выявлено

104  факта  укрытия  от  регистрации  заявлений  о  преступлениях,  об

административных правонарушениях и происшествиях, 2 факта отказа в

их приеме и 1 факт нерегистрации. 

Данные вопросы еженедельно рассматриваются с моим участием.

Уважаемые депутаты!

Итоги  работы  министерства  за  истекший  год  в  январе  были

рассмотрены  на  расширенном  заседании  коллегии  министерства

с  участием  представителей  региональных  органов  государственной

власти, в ходе которой были выработаны управленческие решения. 

В завершение несколько слов о задачах,  стоящих перед органами

внутренних дел в текущем 2024 году.

Текущий  год  будет  насыщен  значимыми  общественно-

политическими  событиями.  Уже  буквально  через  две  недели  пройдут

выборы  Президента  Российской  Федерации,  а  в  сентябре  – выборы

Государственного  Собрания  республики.  В  связи  с  этим  одной

из  основных  задач  является  обеспечение  правопорядка  в  период

подготовки и проведения выборов,  недопущение нарушений выборного

законодательства. 

Основные наши усилия  в  сфере  обеспечения  правопорядка  будут

направлены  на  дальнейшее  совершенствование  форм  и  методов

противодействия  преступлениям,  совершаемым  с  использованием

информационных  технологий,  в  сфере  незаконного  оборота  оружия

и  наркотиков,  на  профилактику  "пьяной",  повторной

и  подростковой  преступности,  обеспечение  безопасности  дорожного

движения.
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На особом контроле остаются вопросы по противодействию угрозам

терроризма,  экстремизма  всех  видов,  недопущению  и  пресечению

несанкционированных публичных акций.

Завершая  выступление,  хочу  выразить  благодарность

Государственному Собранию за конструктивное взаимодействие. 

Спасибо за внимание. Готов ответить на вопросы.

Председательствующий. Большое спасибо, Андрей Владимирович.

Вопросы? Пожалуйста, представляйтесь.

Жезлов В.А. Депутат Жезлов. 

Уважаемый  Андрей  Владимирович!  Скорее  всего,  не  вопрос,

а просто как пожелание. В преддверии предстоящих выборов Президента

Российской Федерации, ну и, соответственно, Вы уже упомянули, наших

сентябрьских  больших  выборов  в  Республике  Марий  Эл  хотелось  бы

выразить надежду, что сотрудники вашего ведомства во время исполнения

обязанностей на избирательных участках будут наиболее подготовлены,

в избирательном праве будут разбираться и, соответственно, будут стоять

на  страже  соблюдения  закона  со  стороны  всех  участников  выборного

процесса. 

Благодарю.

Вырвич А.В. Хорошо. 

Председательствующий. Спасибо. Еще, уважаемые коллеги? Нет?

Андрей Владимирович, большое спасибо Вам.

Заключение  Комитета  по  законодательству  представляет

председатель Комитета Павлов Александр Варсонофьевич.

Павлов А.В. Уважаемые депутаты!

Комитет по законодательству благодарит Андрея Владимировича за

представленный  отчет,  содержательные  информационно-аналитические

материалы,  которые  рассмотрены  всеми  комитетами  Государственного

Собрания. 
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Министром внутренних дел по Республике Марий Эл оперативно

представлена  дополнительная  информация  по вопросам,  поставленным

депутатами  в  ходе  рассмотрения  информационно-аналитических

материалов. 

Головной  Комитет  по  законодательству  вносит  предложение

поставить  на  голосование  вопрос  о  принятии  Постановления

Государственного Собрания Республики Марий Эл "Об отчете министра

внутренних  дел  по Республике  Марий Эл  о  деятельности  подчиненных

органов внутренних дел за 2023 год".

Председательствующий. Спасибо, Александр Варсонофьевич.

Ставится  на  голосование  предложение  головного  Комитета

о принятии постановления.

Прошу голосовать.

Кто за? 

За – 42.

Кто против?

Против – нет.

Кто воздержался?

Воздержавшихся – нет.

Спасибо. Постановление принято.

Уважаемые депутаты! 

По  времени  у  нас  сейчас  должен  быть  перерыв.  Будем  делать

перерыв или нет? Два вопроса осталось.

Прошу проголосовать за это решение. 

Кто за то, чтобы продолжить сессию без перерыва?

За – 42.

Кто против?

Против – нет.

Кто воздержался?

Воздержавшихся – нет.
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Спасибо большое. 

В этом случае переходим к рассмотрению девятнадцатого вопроса

повестки дня сессии:

19.  Отчет  о  деятельности  Государственной  счетной  палаты

Республики Марий Эл в 2023 году.

Слово  предоставляется  Председателю  Государственной  счетной

палаты Республики Марий Эл Акчурину Илье Леонтьевичу. Прошу Вас.

Акчурин  И.Л. Уважаемый  Владимир  Иванович!  Уважаемые

депутаты и приглашенные!

Деятельность  Государственной  счетной  палаты  в  2023  году

осуществлялась  в  соответствии  с  утвержденным  планом,  который

выполнен в полном объеме.

В  отчетном  периоде  проведено  35  экспертно-аналитических

и 6 контрольных мероприятий, подготовлено 228 экспертных заключений

на  проекты  законов  и  иные  нормативно-правовые  акты  органов

государственной  власти  в  части,  касающейся  расходных  обязательств,

а также государственных программ Республики Марий Эл. 

По  результатам  проведенных  экспертиз  внесено  105  замечаний

и предложений, 97 из которых были учтены при их принятии.

В  ходе  осуществления  внешнего  государственного финансового

контроля  в  целом  было  выявлено  56  нарушений  на  общую  сумму

596,8 млн рублей.

Для принятия мер по устранению выявленных нарушений объектам

контроля  направлено  2  представления  В  рамках  выполнения

представлений Государственной счетной палаты одно должностное лицо

привлечено к дисциплинарной ответственности. В органы исполнительной

власти  и  объекты  контроля  направлено  52  информационных  письма.

По  результатам  их  рассмотрения  принято  5  нормативно-правовых

и  иных  актов  органов  государственной  власти.  Сотрудниками

Государственной счетной палаты возбуждено 3 дела об административных
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правонарушениях,  привлечены  к  административной  ответственности

3 должностных лица. 

Кроме того, в рамках ранее возбужденных административных дел

привлечены  к  административной  ответственности  еще  3  должностных

лица. 

Сумма перечисленных в бюджет штрафов составила 70 тыс. рублей,

в том числе в рамках реализации результатов контрольных мероприятий

прошлых лет – 45 тыс. рублей.

В  Управление  Федеральной  антимонопольной  службы

по Республике Марий Эл направлен материал по одному контрольному

мероприятию.  Уполномоченным  органом  возбуждено  2  дела

об административном правонарушении, привлечены к административной

ответственности 2 должностных лица.

В прокуратуру Республики Марий Эл для дачи оценки и принятия

мер  прокурорского  реагирования  направлено  5  материалов.

По  информации  прокуратуры  Республики  Марий  Эл,  ввиду  принятия

Государственной  счетной  палатой  достаточных  мер  оснований

для внесения актов прокурорского реагирования не имеется.

Принятыми  мерами  в  целом  устранено  выявленных  нарушений

на сумму 34,5 млн рублей, в том числе:

– восстановлен бюджетный учет на общую сумму 33 млн рублей;

– возмещены в республиканский бюджет средства в сумме 1,5 млн

рублей. 

Подробная информация о проделанной работе изложена в Отчете

о  деятельности  Государственной  счетной  палаты в  2023  году,  который

представлен в Государственное Собрание Республики Марий Эл.

В заключение несколько слов об основных задачах в предстоящем

периоде.

В  2024  году  Государственная  счетная  палата  в  соответствии

с утвержденным планом продолжит работу по осуществлению контроля
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за  законностью  и  эффективностью  использования  бюджетных  средств

и  государственной  собственности  с  использованием  риск-

ориентированного  подхода,  направленного  на  предотвращение

наступления  негативных  событий  по  отношению  к  необходимости

ликвидации их последствий.

Во  исполнение  рекомендаций  Комитета  Совета  Федерации

Федерального  Собрания  Российской  Федерации  по  бюджету

и финансовым рынкам Счетная палата продолжит работу по:

– автоматизации  внутренней  деятельности  и  процессов

осуществления внешнего государственного финансового контроля;

– оказанию содействия представительным органам муниципальных

образований  Республики  Марий  Эл  по  развитию  контрольно-счетных

органов  муниципальных  образований  или  заключению  соглашений

о  передаче  Государственной  счетной  палате  полномочий

по осуществлению внешнего муниципального финансового контроля. 

Спасибо за внимание.

Председательствующий. Спасибо, Илья Леонтьевич.

Заключение  Комитета  по  бюджету  представляет  председатель

Комитета Моисеев Алексей Иванович.

Моисеев А.И. Уважаемые депутаты!

Отчет о деятельности Государственной счетной палаты Республики

Марий Эл в 2023 году прошел предварительное рассмотрение в комитетах

Государственного Собрания Республики Марий Эл.

В ходе рассмотрения вопроса об отчете Государственной счетной

палаты Республики  Марий  Эл  замечаний  и  предложений  от  комитетов

не поступило.

Головной  Комитет  по  бюджету  вносит  предложение  поставить

на  голосование  вопрос  о  принятии  Постановления  Государственного

Собрания  Республики  Марий  Эл  "Об  отчете  о  деятельности

Государственной счетной палаты Республики Марий Эл в 2023 году".
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Председательствующий. Спасибо, Алексей Иванович.

Ставится  на  голосование  предложение  головного  Комитета

о принятии постановления.

Прошу голосовать.

Кто за? 

За – 42.

Кто против?

Против – нет.

Кто воздержался?

Воздержавшихся – нет.

Спасибо. Постановление принято.

Уважаемые депутаты! 

Рассматривается двадцатый вопрос повестки дня сессии:

20.  О  проекте  постановления  Государственного  Собрания

Республики  Марий  Эл  "О  Докладе  Государственного  Собрания

Республики  Марий  Эл  "О  состоянии  законодательства  Республики

Марий Эл в  2023 году".

Уважаемые депутаты!

Проект  постановления  Государственного  Собрания  Республики

Марий  Эл  по  данному  вопросу  внесен  Комитетом  Государственного

Собрания по законодательству.

В  соответствии  с  Регламентом  материалы  рассмотрены

и поддержаны всеми комитетами.

Предлагается принять постановление по данному вопросу.

Ставится на голосование принятие постановления.

Прошу голосовать.

Кто за? 

За – 42.

Кто против?

Против – нет.
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Кто воздержался?

Воздержавшихся – нет.

Спасибо, уважаемые коллеги. Постановление принято. 

Уважаемые депутаты!

Повестка дня сорок второй сессии рассмотрена. 

Слово для сообщения предоставляется руководителю секретариата

сессии депутату Бронникову Максиму Вячеславовичу. 

Бронников М.В. Уважаемые депутаты! 

Согласно статьям 44 и 45 Регламента Государственного Собрания

Республики  Марий  Эл  секретариат  обеспечивал  работу  сорок  второй

сессии Государственного Собрания седьмого созыва.

Уважаемые депутаты!

Письменных  обращений  и  заявлений  от  граждан  в  адрес  сессии

не поступило. 

Секретариат закончил свою работу. 

Спасибо.

Председательствующий. Спасибо.  Я  думаю,  что  Максим

Вячеславович хорошо и четко провел заседание нашего секретариата.

Вопросы будут к секретариату сессии? Нет.  Какие будут вопросы

и предложения по работе сессии? Нет.

Большое спасибо.

Объявление.

Уважаемые депутаты!

5  марта  2024  года  в  11  часов  состоится  сорок  третья  сессия

Государственного  Собрания  Республики  Марий  Эл  седьмого  созыва.

На  сессии  будет  рассматриваться  отчет  Главы  Республики  Марий  Эл

"О  результатах  деятельности  Правительства  Республики  Марий  Эл

за 2023 год".

Просьба к депутатам быть на этой сессии всем.

Спасибо за внимание.
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Всем всего доброго.

Я думаю, мы уложились к 12 часам.

Сорок  вторую  сессию  Государственного  Собрания  Республики

Марий Эл седьмого созыва объявляю закрытой.

Исполняющий обязанности

Председателя

Государственного Собрания

Республики Марий Эл

седьмого созыва

Мухин В.И.

Руководитель секретариата

сорок второй сессии

депутат Государственного Собрания

Республики Марий Эл

седьмого созыва

Бронников М.В.
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